
Autoridades municipales, 
encabezadas por el alcalde 
José Manuel Pozos Castro, 
inauguraron esta mañana la 
construcción de un aula en 
la Escuela Primaria Benito 

Juárez García, ubicada en la 
localidad Buenos Aires. El 
alcalde estuvo acompañado 
en este acto por la regidora 
Lucero Reséndis Ambrocio, 
y los regidores Amado 

Gutiérrez Lima, Juan Gómez 
García y Axel Bernal Herrera. 

La construcción se 
realizó con una inversión 
de 568,284.63 pesos, 
provenientes del Fondo 

de Aportaciones para la 
Infraestructura Social 
Municipal y de las 
Demarcaciones Territoriales 
del Distrito Federal 
(FISMDF). P.1B    
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Jóvenes tramitan Cartilla Militar 
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Panistas no quieren a Tania 
Vázquez en el Tribunal Electoral 

de Veracruz P.7A

En Michoacán cae presunto 
agresor de Ciro Gómez Leyva 

P.6B

Se cimbra El Vaticano al 
publicarse «memorias» de 

Benedicto XVI P.4B

Durante el gobierno del 
alcalde Fernando Remes 
Garza, ha cumplido 
satisfactoriamente con los 
habitantes de la colonia Sector 
Popular, quienes después de 
15 años finalmente reciben 
atención a sus necesidades, 
informó la representante 
de los colonos, Flor Lizbeth 
Cortés González, durante la 
entrega de obra en la calle 

Artistas.
 El evento se llevó a 

cabo la tarde de este jueves, 
encabezado por integrantes 
del cuerpo edilicio, que fueron 
recibidos cálidamente por 
los habitantes de la colonia 
y estudiantes de la escuela 
primaria Sor Juana Inés de 
la Cruz, en agradecimiento 
por los resultados 
transformadores. P.3A

Padres de familia de la 
Escuela Primaria Sor 
Juana Inés de la Cruz, de la 
colonia Sector Popular, se 
reunieron con el Delegado 
Regional de Programas 
para el Desarrollo de la 
Secretaría del Bienestar, 
Emilio Olvera Andrade, 
para solicitar el beneficio 
de las becas Benito Juárez, 

los recursos del programa 
La Escuela es Nuestra, entre 
otras peticiones.
De acuerdo con el director 
Julián Javier Quiroz 
Gallegos, fue este jueves 
cuando los padres de familia 
acudieron a las instalaciones 
de la Secretaría del Bienestar 
para entablar un diálogo con 
el titular de la oficina. P.2A

Gobierno de Tuxpan inaugura 
aula en la localidad Buenos Aires

Alcalde 
cumple con 

habitantes de 
Sector Popular

Apoyos educativos 
llegarán a menores 
del Sector Popular

Viernes 13 
Enero.2023

Año 20,  Número 7954 

Debido a que la situación económica es una de las principales razones de la deserción escolar, la Universidad 
Veracruzana (UV), busca beneficiar a los alumnos con un programa de ayuda económica, cuyas reglas 
de operación y la descripción de estímulo serán presentadas próximamente. Liliana Cuervo López, 

vicerrectora de la UV región Poza Rica-Tuxpan, explicó que el programa está siendo analizado por la rectora de la 
máxima casa de estudios de Veracruz. P.3A

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

UV ayudará 
a 5 mil 

alumnos con 
programa 
económico

P.1NR
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Apoyos educativos 
llegarán a menores 
del Sector Popular

Preocupa al Sector Salud escasa 
respuesta a vacunación contra el C-19 

Regreso a clases con saldo 
blanco en la zona norte: SEV

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Padres de familia de la 
Escuela Primaria Sor 
Juana Inés de la Cruz, 

de la colonia Sector Popular, 
se reunieron con el Delegado 
Regional de Programas 
para el Desarrollo de la 
Secretaría del Bienestar, 
Emilio Olvera Andrade, 
para solicitar el beneficio 
de las becas Benito Juárez, 
los recursos del programa 
La Escuela es Nuestra, entre 
otras peticiones.

De acuerdo con el 
director Julián Javier Quiroz 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

La escasa respuesta de 
los ciudadanos a las 
jornadas de vacunación 

contra el Coronavirus, que se 
implementan desde el mes de 
diciembre del 2022, generan 
una enorme preocupación 
entre las autoridades de salud, 
debido a la propagación del 
Covid-19 informó el jefe 
de la Jurisdicción Sanitaria 
Número 3, Heriberto Jaime 
Méndez Cruz. 

En este sentido destacó 
que es escasa la respuesta de 
los ciudadanos a los llamados 
para vacunarse, puesto que 
en cada jornada es menor 
la cantidad de personas 
que desean protegerse, "La 
respuesta no ha sido como la 
hemos esperado, lo primordial 
es que de vacunen, la infección 
no se termina", dijo el jefe 
jurisdiccional. 

La vacunación se realiza 
desde el pasado lunes 9 de 
enero, y finaliza este viernes 13, 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

A una semana de 
haberse retomado las 
clases en todo el país, 

la Delegada Regional de la 
Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV), Melissa 
Hernández Pérez informó 
que hasta el momento no 
hay de inicia alguna por robo 
a ningún centro educativo de 
la región.

Al respecto, manifestó 
que afortunadamente no 
se denunciaron hechos 
de delincuencia, en los 
centros escolares de los 14 
municipios que tiene bajo 

Gallegos, fue este jueves 
cuando los padres de familia 
acudieron a las instalaciones 
de la Secretaría del Bienestar 
para entablar un diálogo con 
el titular de la oficina, pues 
afirmaron que los alumnos 
de esta institución, no son 
tomados en cuenta con esta 
clase de apoyos.

Manifestó que más del 
90 por ciento de los menores 
que acuden a esa escuela, 
provienen de familias de 
escasos recursos, por ello 
en más de una ocasión han 
solicitado el apoyo, pero 
hasta el momento lo han sido 
beneficiados con la beca, por 

ello decidieron acudir a las 
oficinas del Bienestar, para 
buscar una solución.

Los padres de familia 
fueron atendidos por 
el Delegado Regional 
de Programas para el 
Desarrollo de la Secretaría 
del Bienestar, Emilio 

Olvera Andrade, quien se 
comprometió a buscar que 
el apoyo llegue a este centro 
educativo, pues destacó que 
este programa es universal y 
llegará a los más necesitados.

El profesor también 
informó que se solicitará 
a las autoridades 

municipales, la ayuda  
para la construcción de un 
aula nueva, pero también 
de una barda perimetral ya 
que en más de una ocasión 
los amantes de lo ajeno, 
se han metido de forma 
ilegal a la escuela y la han 
saqueado. 

en este municipio se vacuna a 
los ciudadanos mayores de 18 
años con el biológico Abdala, 
de origen cubano, la vacuna de 
aplica en toda la región tanto 
en los centros de salud de los 
municipio de Poza Rica, como 
en Coatzintla y Tihuatlán. 

"La gente ya se está 
confiando, porque la 
enfermedad ya no causa 
muerte y los que se infectan 
no se ponen graves, por eso ya 
se confían" indicó el doctor 
Heriberto Jaime Méndez 
Cruz, quien hizo de nuevo 
un llamado a los ciudadanos, 
para acudir a los centros de 
salud a vacunarse contra el 
COVID-19. 

En el caso de Poza Rica la 
vacuna se aplica en los Centros 
de Salud: Anáhuac, Morelos 
y Manuel Ávila Camacho; 
en Tihuatlán se aplica en 
la cabecera municipal, en 
el Centro de Salud Plan de 
Ayala y Zacate Colorado; en 
Coatzintla de igual forma en 
la cabecera municipal y en el 
Centro de Salud Olmecas.

su jurisdicción, ya que en 
todos ellos se aplicaron 
estrategias de seguridad en 
coordinación con elementos 
policíacos y los padres de 
familia.

Seguro que el regreso 
a clases se da en medio de 
una nueva normalidad, pero 
respetando los protocolos 
sanitarios para evitar el 
contagio de Coronavirus, 
por ello no se han levantado 
los módulos sanitarios en las 
entradas de las escuelas, para 
detectar algún posible caso.

La delegada aseveró que 
también se tienen activos 
los Comités de Participación 
Social y también de Salud, 

con ello se garantiza el 
seguimiento a los protocolos 
sanitarios dentro de las 
escuelas, pero también se 
fomenta el cuidado de la 
salud en los hogares de los 
alumnos.

Melissa Hernández  
Pérez destacó que en las  
aula, se mantendrán los 
mismos cuidados, que 
implica un filtro escolar 
al ingreso de las escuelas,  
el uso de gel, cubrebocas, el 
cuidado de la sana distancia  
y el constante lavado 
de manos, esto por  
instrucciones del Secretario 
de Educación, Zenyazen 
Escobar García.



Se benefician con obras públicas después de 15 años de espera

UV ayudará a 5 mil alumnos 
con programa económico

Alcalde cumple 
con habitantes de 

Sector Popular
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Durante el gobierno 
del alcalde Fernando 
Remes Garza, ha 

cumplido satisfactoriamente 
con los habitantes de la 
colonia Sector Popular, 
quienes después de 15 años 
finalmente reciben atención 
a sus necesidades, informó 
la representante de los 
colonos, Flor Lizbeth Cortés 
González, durante la entrega 
de obra en la calle Artistas.

El evento se llevó a 
cabo la tarde de este jueves, 
encabezado por integrantes 
del cuerpo edilicio que 
fueron recibidos cálidamente 
por los habitantes de la 
colonia y estudiantes de 
la escuela primaria Sor 
Juana Inés de la Cruz, en 
agradecimiento por los 
resultados transformadores.

Las obras realizadas 
incluyen pavimentación 
con concreto hidráulico 
para mejorar la circulación 
vehicular y facilitar el 
traslado de peatones durante 
las lluvias; guarniciones 
y banquetas; muros de 
contención para la seguridad 
de los habitantes; así como 
rehabilitación de drenaje, 
construcción de tomas 
domiciliarias y alumbrado 
público para mejorar su 
calidad de vida.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Debido a que la situación 
económica es una 
de las principales 

razones de la deserción 
escolar, la Universidad 
Veracruzana (UV), busca 
beneficiar a los alumnos 
con un programa de ayuda 
económica, cuyas reglas de 
operación y la descripción de 
estímulo serán presentadas 
próximamente.

Liliana Cuervo López, 
vicerrectora de la UV región 
Poza Rica-Tuxpan, explicó 
que el programa está siendo 
analizado por la rectora de 
la máxima casa de estudios 
de Veracruz, además se están 
diseñando los protocolos 
de selección y las reglas de 
operación del mismo.

Se sabe que en la UV la 
mayoría de los jóvenes tienen 
la necesidad de trabajar y 
el horario labor ya no le 
permite estudiar, por lo 
que las becas que ya otorga 
la universidad les sirven 

En su intervención, la 
Regidora Comisionada en 
Obras Públicas, Damiana 
Leticia Dimede Almora, 
destacó la importancia 
del trabajo entre sociedad 
y gobierno, enfocado en 
mejorar las condiciones de 
vida de la ciudad. También 
expresó su entusiasmo 
de poner en manos de la 
ciudadanía otra obra como 
resultado de un buen trabajo 
en equipo y el apoyo del 
Presidente Municipal.

de mucho, sin embargo, se 
requieren de mecanismos 
más amplios para lograr 
abarcar a la población escolar 
vulnerable.

En todas las facultades 
de la UV, los mismos 
alumnos venden cualquier 
tipo de producto dentro 
de las instalaciones, hacen 
trabajos de tiempo parcial 
para que puedan trabajar, 
incluso la universidad 
puso a su disposición el 

Modelo Educativo Flexible 
de acuerdo a sus tiempos 
laborales.

La Vicerrectora 
manifestó que se cuenta con 
un diagnóstico de cinco mil 
alumnos en el Estado, que 
podrían verse beneficiados 
con este nuevo programa, por 
lo que las bases del proyecto 
se estarán dando a conocer en 
el mes de febrero del presente 
año, una vez que arranque el 
nuevo periodo escolar.
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Instalan comité contra enfermedades por vector en el municipio

Ponen en marcha acciones preventivas 

www.noreste.net 

Refuerzan salud 
en Tihuatlán

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el objetivo de poner 
en marcha acciones 
preventivas ante 

enfermedades por vector, 
este jueves en Tihuatlán 
se conformó el Subcomité 
Internacional de Salud de 
lucha contra el Dengue, Zika 
y Chikungunya, encabezado 
por la Jurisdicción 
Sanitaria número III y la 
actual administración que 
preside Leobardo Gómez 
González, así como diversas 
instituciones inmersas.

Bajo el lema; "lo que tú 
y tu familia deben saber", 
mediante una reunión 
efectuada en las oficinas de 
presidencia y ante la presencia 
del personal directivo de 
la clínica Bicentenario y la 
regiduría segunda a través 
de la dirección de salud, 
dieron a conocer las medidas 
implementadas con las que se 
logró reducir las amenazas de 
dengue en la población.

"En 2022 puso en marcha 
la descacharrización en gran 
parte del municipio en las 
que se recolectaron alrededor 
de 80 toneladas, obteniéndose 
buenos resultados ante una 
disminución de casos en la 
población, agradecemos el 
apoyo del alcalde Leobardo 

Gómez González, así como 
de las áreas de limpia pública, 
panteones y salud municipal, 
entre otros", señalaron.

Por su parte, Ramsés 
Arturo Rojas Arenas, 
encargado de epidemiología, 
representando al titular de 
la Jurisdicción Sanitaria, 
Heriberto Jaime Méndez 
Cruz, mencionó que al 
reinicio de actividades 
del 2023 no hay reportes 
de dengue en la zona, 
sin embargo ante la alza 
circulación de personas 
se presentaran riesgos en 
esta entidad, al mismo 
tiempo, reconoció al alcalde 
y su pronta respuesta a las 
acciones del sector Salud y 
con quién estarán trabajando 
para la disminución de 
cualquier situación.

Por su parte el regidor 
quinto, Rodrigo Chávez 
Hernández, expuso ante 
representantes del Sector 
Salud que cómo medida 
preventiva fue instalado el 
centros de acopio de llantas 
y realizado limpieza en 
panteones del municipio 
como parte de las acciones 
para la prevención de 
criaderos de mosquitos.

El presidente municipal 
sostuvo que su gobierno 
trabaja de la mano para que 
en Tihuatlán se establezcan 

la tranquilidad y seguridad 
en salud para la población, 
resumiendo la disposición 
para continuar luchando 
en beneficio de las familias 
añadiendo; "un municipio 

sano es un municipio feliz y 
en el rubro de salud no solo es 
problema de ustedes ni mío, 
es problema de todos y todos 
vamos a trabajar en conjunto", 
expuso.

Finalmente, directivos 
de planteles educativos, 
reconocieron las acciones 
emprendidas por el sector 
salud y el actual gobierno, 
encabezado por Leobardo 

Gómez González, al tomar 
las medidas implementadas 
por el sub comité y que se 
encuentran en dispuestos a 
participar para que se logren 
dichas metas.
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Visitan instalaciones de la Procuraduría Estatal de Protección del Medio Ambiente 

El IMM trabaja en coordinación con la Brigada de  
Educación para el Desarrollo Rural 42

Con menores de Tihuatlán 

Fomentan el cuidado 
del medio ambiente 

Alistan talleres 
para mujeres 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El director de ecología, 
Mario Abraham Salas 
Aquino, dio a conocer 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El Instituto Municipal 
de la Mujer en 
coordinación con 

la Brigada de Educación  
para el Desarrollo Rural 
42 viene alistando cursos y 
talleres de capacitación para 
las mujeres del municipio, 
cuyo objetivo es lograr el 
aprendizaje de un oficio 
emprendedor.

La regidora segunda, 
Mónica Claudio Casados, 
refirió que esta actividad 
coordinada por la 
directora del IMM, Susana  
Rodríguez, busca establecer 
el cultivo de hongos, de 
los cuales ya se dio la 
primera demostración de su 
producción.

Expresa, las interesadas 
en aprender y participar en 
cursos o talleres se pueden 
acercar en la regiduría a 
su cargo, en su caso con la 
responsable del Instituto 
Municipal de la Mujer a 

lo que rodea un entorno 
social, donde la ecología y 
el medio ambiente son dos 
aspectos fundamentales 
que se debe cuidar para 
el bienestar de las futuras 
generaciones. 

Dijo, “el viaje fue 
cansado para los menores, a 
la vez de alegría y de mayor 
aprendizaje, ya que a su vez 
acudieron al Aquarium 
donde pudieron conocer 

y comprender sobre las 
diversas especies marinas 
que ahí se encuentran”. 

Agradecemos la 
invitación de Sergio 
Rodríguez Cortes 
encargado de la Procurador 
Estatal de Protección del 
Medio Ambiente, al alcalde 
Leobardo Gómez González 
por hacer posible esta 
agradable visita al bonito 
Puerto de Veracruz.

que se viene trabajando con 
menores de varias escuelas 
primarias en el fomento 
y cuidado del medio 
ambiente, con el fin de crear 
una cultura preventiva en 

este importante rubro.
Para esto en días pasados 

alumnos de la escuela 
primaria Leona Vicario 
y Adolfo Rendón turno 
vespertino acompañados 

por Bertín Velázquez 
Velazco (director de 
educación) visitaron 
las instalaciones de la 
Procuraduría Estatal de 
Protección del Medio 
Ambiente en el Puerto 
de Veracruz, donde 
disfrutaron de una bonita 
obra de teatro.

El objetivo de la obra es 
concientizar sobre el valor 
de la naturaleza y todo 

fin de contemplarlas en las 
próximas actividades que ya 
se organizan.

Menciona, la actual 
administración municipal 
aportara todas las facilidades 
para el desarrollo de la 
capacitación en la mujer, ya 
que una de las prioridades 
no solo es su seguridad y 
fomentar la cultura de la 

prevención hacia ellas, sino 
que aprendan algún oficio.

Concluyó, sin duda con 
este tipo de expectativas 
se logra la disminución 
en casos de violencia, 
discriminación y al mismo 
tiempo se fortalece la 
intensión de que las mujeres 
logren obtener sus propios 
ingresos. 
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Acertijos

Tras la verdad  

La insoslayable brevedad  

Retomado de El Financiero por su buen humor

Una vez detenido 
Ovidio Guzmán, 
el presidente Joe 

Biden, como gesto “político” 
retributivo, accedió a la 
petición de AMLO, para 
que aterrizara el enorme 
avión conocido como Air 
Force One en el AIFA. Es la 
noche la aeronave descansó 
en el hangar presidencial 
del AICM, para dejar de 
inmediato el AIFA. 

El regreso del presidente 
norteamericano se dio en el 
Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México. Dato 
inequívoco de haber pagado 
el “favor”. Aunque AMLO lo 
niegue y despotrique, como 
suele suceder. 

El calvario de la candidata 
de López Obrador a presidir 
la SCJN, Jasmín Esquivel 
Mossa, aun no culmina. La 
UNAM deberá emitir el 
dictamen correspondiente 
sobre el “plagio” de la tesis. 
Con datos objetivos. Todo 
indica que la ministra fue 
quien copió, con la ayuda de 
la directora de tesis. 

Luego surgieron más 
problemas con la ministra al 
presentar documentos falsos 
para intentar probar que 
el titular de la tesis, fue el 
plagiario, con la agravante de 
presentar un acta notariada 
que nunca suscribió el 
interesado y acusado. De 
problemas administrativos, 
la candidata perdidosa de 
AMLO, pasó al ámbito 
penal. 

Seguramente el aparato 
de “protección” que ponen 
en práctica los morenistas 
para absolver a cualquier 
presunto o presunta 
responsable leal a la 4T, 
entrará en acción y la señora 
continuará en funciones 
de ministra. No demuestra 
intención alguna de 
pretender renunciar, mucho 
menos de aceptar sus culpas. 

Mal y de malas el 

De visita por el 
puerto de Veracruz, 
Beatriz Paredes, 

senadora y priista de hueso 
colorado, realizó una serie 
de comentarios que nos 
demuestran que el principio 
de realidad, no es el fuerte de 
la emblemática militante. 

Los noticieristas titulares 
llegaron a sus espacios 
televisivos, después de 

sus vacaciones. Ayer noche, 
Ciro Gómez Leyva, Denise 
Maerker, Azucena a las 10, 
Guillermo Ortega y demás, 
privilegiaron tres notas.  

La segunda, por orden de 
aparición, la casa del Chapito 
Ovidio Guzmán, donde le 
llegaron los balazos y no los 
abrazos.  

Y la tercera, la llegada de 
Biden y Trudeau, que ambos 
dos (Fox Dixit) aterrizaron 
en el Aeropuerto Felipe 
Ángeles, luego el camino 
era como del Amate a Tierra 
Blanca, lleno de hoyos, 
escribieron los periodistas de 
New York Times.  

El presidente no debe 
estar nada contento, aunque 
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Mira este es el 
Palacio Nacional

Jasmín, Ovidio y el 
Metro hunden a la 
corcholata y AMLO

Las visiones de 
Beatriz Paredes 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA 

JAVIER ROLDÁN 

En entrevista radiofónica, 
la tlaxcalteca señaló que: “La 
diferencia del PRI con otros 
partidos, es que puede haber 
crisis en sus dirigencias 

nacionales, pero este partido 
es mucho más que sus 
dirigencias de cualquier tipo, 
es un movimiento amplio, 
“es el priismo”. 

Como es usual, la ex 
dirigente, conserva los 
moditos típicos de la política 
‘a la mexicana’, aún con 
medio estoque adentro y 

el matador listo para el 
descabelle, la doña plantea 
argumentos que no se los 
cree nadie, como eso de 
que son “un movimiento 
amplio”. 

La crisis que padece el 
PRI, es resultado no sólo 
del cinismo de Alejandro 
Moreno, sino, de la 
descomposición que vive un 
instituto político, incapaz 
de hacer una reflexión 
autocrítica en la que revisen 
los errores que han cometido 
a lo largo de nueve décadas. 

Más allá de la corrupción 
sistemática, prohijada por el 
ex partidazo, tendrían que 
explicar el giro que dieron, 

a partir del asalto de los 
tecnócratas, en cuanto a su 
plataforma ideológica, a lo 
que se suma que los mentados 
neoliberales, fueron, aún, 
más rapaces que sus mayores. 

EL PRI no es movimiento 
en ningún sentido, por el 
contrario, es la demostración 
de como la negación al 
cambio, acabó con su 
expulsión, casi absoluta, de 
las preferencias electorales. 

Lo único que la enorme 
mayoría de las y los 
mexicanos esperan del PRI, 
es un mea culpa. ¿Tanto les 
cuesta entenderlo? 

Esta es opinión personal 
del columnista

presidente Andrés López 
Obrador. 

Aun candentes ambos 
temas, la principal 
“corcholata”, seleccionada 
por el presidente para 
sucederlo en el cargo, se 
le accidenta, por cuarta 
ocasión, varios vagones 
del Metro. La señora se 
encontraba en campaña en 
el Estado de Michoacán, 

para conferenciar sobre sus 
“logros de gobierno” en la 
Ciudad de México. Tuvo que 
regresar de inmediato a la 
ciudad que dice gobernar 
para, lastimeramente, 
atender el problema de más 
de 100 heridos y una persona 
fallecida. 

Frente a la catástrofe 
del accidente, Claudia 
Sheinbaum, anunció que 

suspenderá sus giras de 
campaña por el interior 
de la República Mexicana. 
Necesario el reacomodo de 
las “corcholatas” de López 
Obrador. 

Terminada la fiesta por 
la visita de los mandatarios 
Joe Biden y el inmediato 
regreso de Justin Trudeau, 
las cosas vuelven a la 
“normalidad”. 

Tema de la Cumbre que 
aprovecha AMLO para 
distraer de los asuntos de 
casa, mientras se sigue 
peleando en contra de todos 
aquellos que considera están 
en contra de su proyecto 
de “transformación” ¡Por 
supuesto que están en 
contra de un gobierno que 
transforma para destruir! 
Por eso son oposición 
política. No importa 
que 22 gobernadoras y 
gobernadores morenistas 
respalden la destrucción. 

Acorde al lenguaje 
beisbolista de López 
Obrador, ambos 
mandatarios “batearon” al 
anfitrión. Por si fuera poco, 
el gobierno norteamericano 
obligó “pacíficamente” 
al gobierno de México, a 
recibir miles de migrantes 
que los EUA expulse, entre 
ellos resaltan migrantes 
de países cuyos gobiernos 
practican los regímenes de 

izquierda; venezolanos y 
nicaragüenses ¿Dónde está 
la maravilla de vivir en los 
paraísos de la izquierda? 

AMLO pidió la unión 
de toda américa para 
ser autosuficientes y le 
metieron un “home run”. 
Le advirtieron, la reunión 
fue para Norteamérica y se 
quedó con un palmo en las 
narices. 

Mal inició el año 
el gobierno de la 
transformación. 

Y aun así hay quienes 
piensan que Morena ganará 
las elecciones del 2024. Nada 
sencillo le está resultado a 
López Obrador, gobernar un 
país con más de 126 millones 
de habitantes, contrario a lo 
que había afirmado. 

¿Le alcanzarán las 
dadivas a los pobres para el 
acarreo en las elecciones del 
año próximo? 

Esta es opinión personal 
del columnista

le echó sus porras a la 
Sheinbaum y dijo que con su 
vida la defiende, algo así.   

Este presidente se muere 
en la raya con sus amigos.  

Fuera otro, estaría 
echando lumbre que el 
‘incidente’, como le llamó 
Sheinbaum, cuando debió 
decir ‘accidente’, opacó su 
nota principal de la llegada 
del poderoso Biden y del 
canadiense Trudeau. Hay 
días así.  

Anoche Yo Mero me 
acordaba cuando en mi 
juventud, llegaban los 
presidentes americanos y 
casi no teníamos señal de 
televisión para verlos, lo 
que si me acuerdo es que 
teníamos un tío muy querido, 

don Alfonso Muriedas, que 
ya viejo y a su edad había 
participado y era uno de 
los picudos del Partido 
Comunista de México, 
un marxista, hombre 
inteligente y preparado, a la 
altura de Vicente Lombardo 
Toledano. Pues a este tío 
querido, cuando llegaban 
los presidentes americanos, 
el gobierno federal sacaba 
a todos los comunistas de 
la ciudad de México y los 
exiliaba a provincia, así 
llegaba nuestro tío a Tierra 
Blanca, todo bien vestido, 
trajeado y con corbata y era 
un gusto tenerlo por unos 
diez días oyéndolo hablar de 
la política y de todo lo que 
sabía, porque era un hombre 

de libros, preparado, era 
de aquellos marxistas que 
eran buenitos, no como los 
comunistas estalinianos.  

También recuerdo que 
cuando llegaban, lo mismo 
Kennedy que De Gaulle, el 
paseo desde el aeropuerto 
hasta sus hoteles y luego a 
Palacio Nacional, estaba 
lleno de escolares que 
agitaban banderitas del país 
que nos visitaba, si era la reina 
de Inglaterra, Echeverría y la 
compañera María Esther, le 
daba sus agüitas de Jamaica y 
los tamalitos, pero sin chile, 
porque no había que enchilar 
a la reina.   

Eran sublimes aquellos 
días. Los niños no tenían 
clases, y los presidentes 

se pavoneaban en las 
multitudes. Es señero aquel 
discurso de De Gaulle en 
Palacio Nacional, donde 
ayer el presidente AMLO 
desde el balcón de la patria, 
le enseñaba como maestro 
de escuela a Joe Biden, todo 
emocionado por poco agita 
la campana de Dolores, eso 
si algo dijo del Viva México, 
estaba realizado. Más tarde 
lo acalambrarían con el 
Tratado de Libre Comercio, 
donde México viola algunas 
cosillas energéticas. Trudeau 
viene bien enchilado. Ese 
Palacio, construido por 
españoles en 1522, como 
segunda residencia privada 
de Hernán Cortés, encima 
de una parte del palacio del 
huey tlatoani Moctezuma 
Xocoyotzin. Luego fue 
adquirido por la corona y 
destinado como sede de los 
Virreyes de la Nueva España, 
y ahora ahí duerme AMLO, 
con los fantasmas de Hernán 
Cortés, que de vez en cuando 
se le debe aparecer, diciendo: 
Deja de joder a España.   

LOS DATOS DE LA 
MUERTE O ES CLAUDIA  

Los datos de accidentes de 

Metro son una carga pesada 
a la Sheinbaum. 4 accidentes 
en 4 años.   

10 de marzo de 2020, dos 
trenes se accidentaron en la 
estación Tacubaya con una 
persona muerta.  

9 enero 2021. Centro de 
Control se incendió, dejando 
sin electricidad a 6 líneas.  

3 mayo 2021. Una trabe 
del paso elevado se desplomó, 
dejando 26 personas muertas.  

7 enero de 2023. Dos 
trenes chocaron en un túnel. 
Una mujer muerta y 106 
heridos.  

En otro país, esta mujer 
debió haber renunciado. 
Pero aquí no pasa nada. Hay 
que sepultarlos y a seguir la 
vida loca en campaña. Total, 
México aguanta esto y más.  

LA FRASE DE LA 
SEMANA  

“Traigo al de Canadá. ¿Por 
dónde paso?”.   

Policía en moto todo 
despistado, cuando 
trasladaba del AIFA al hotel 
al primer ministro Justin 
Trudeau. Para morirse de 
risa. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Acusa anomalías administrativas

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

Al señalar que viola 
los principios de 
i m p a r c i a l i d a d , 

los diputados panistas 
solicitaron en el Congreso 
de Veracruz la remoción de 
la Magistrada presidenta del 
Tribunal Electoral, Tania 
Celina Vázquez.

Uno de los argumentos 
claves, ha sido la exposición 
de la funcionaria estatal en 
eventos públicos en favor 
del partido en el poder.

La diputada Verónica 
Pulido Herrera, expuso 
que este año inicia el 
proceso electoral, y es de 
vital importancia que las 
autoridades electorales 
garanticen la imparcialidad 
en todos sus actos, pues sólo 
de esta manera se dará certeza 
a la población veracruzana 
que exige elecciones limpias 
y apegadas a la legalidad.

La solicitud de remoción 
de la Magistrada Tania 
Celina de la titularidad 
del TEV fue solicitada 
de conformidad con el 
artículo 118 Numeral 1 de 
la LEGIPE, el cual establece 
que los magistrados 
electorales podrán ser 
privados de sus cargos en 
términos del Título Cuarto 
de la Constitución y las 
leyes de responsabilidades 
de los servidores públicos 
aplicables.

De la misma manera, 
la legisladora panista 
sentenció que, el Congreso 
de Veracruz no puede 
permitir se violente la ley, 
los principios de la función 
electoral, toda vez que el 
artículo 117 Numeral 1 
de la LEGIPE, menciona 
que una de las causales de 
responsabilidades de los 
magistrados electorales es 
la de realizar conductas 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

Los últimos hechos 
suscitados en la 
Ciudad de México y 

la baja en las encuestas de 
Claudia Sheinbaum, puso a 
los operadores morenistas 
a pensar en quién será su 
presidenciable a apoyar.

Durante la visita de 
este jueves 12 de enero del 
secretario de Gobierno 
Federal, Adán Augusto López 
Hernández al Estado de 
Veracruz, expuso a los antiguos 
promotores de Claudia 
Sheinbaum, cómo nuevos 
"aliados" del tabasqueño.

Desde la jefatura de prensa 
del presidente de la JUCOPO, 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
se invitó a los medios de 
comunicación al desayuno 
que sostendría, Adán Augusto 
en conocido café cerca del 
Malecón del Puerto de 
Veracruz.

Influenciados por el mal 
momento que padece la jefa 

Panistas no quieren a Tania 
Vázquez en el Tribunal 
Electoral de Veracruz

Acusan a Cazarín de liderar 
una "rebelión de indefinidos"
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que atenten contra la 
independencia de la 
función jurídico-electoral, o 
cualquier acción que genere 
o implique subordinación 
respecto de terceros, 
como ha ocurrido con la 
Magistrada Tania Celina 
Vázquez Muñoz.

Refirió que la 
Constitución Política 
del Estado de Veracruz, 
en su artículo 66 
APARTADO B, y la Ley 
General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales 
(LEGIPE) en su artículo 105, 
señalan que las autoridades 
electorales deben cumplir 
sus funciones bajo los 
principios de certeza, 
imparcialidad, objetividad, 
legalidad y probidad.

Al respecto, la diputada 
Pulido Herrera denunció 
que la Magistrada Tania 
Celina ha violentado estos 
principios de manera 
sistemática, manifestando 
claramente estar del lado 
de Morena, basta solo 
mencionar que en el año 
2021 emitió su voto a 
favor de la anulación de la 
elección de la alcaldía del 
Ayuntamiento del Puerto de 
Veracruz, elección que  ganó 
de manera contundente 
la candidata del PAN, 
Paty Lobeira Rodríguez, 
resultado que fue validada 
por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la 
Federación.

Otro indicio de la 
parcialidad de la Magistrada 
citado por la diputada 
Verónica Pulido Herrera, 
fue el sucedido en febrero 
del año 2022, cuando 
de nuevo votó a favor de  
anular la elección del 
dirigente estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN), 
elección que también fue 
validada por la Sala Superior 
del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la 
Federación.

Y una última señal 
de la parcialidad de la 
Magistrada Vázquez Muñoz 
fue su asistencia a una 
reunión con militantes de 
la organización “Unidos 

Todos”, acto con el que 
violenta el principio de 
imparcialidad al que 
está obligada a ceñirse, 
puntualizó la legisladora.

En dicho evento, se 
observa a la Magistrada 
Presidenta del TEV 

“celebrando” los discursos 
de los dirigentes de esa 
organización, que es un ala 
del partido Morena, hecho 
que nadie puede negarlo 
nadie, pues ahí se dio cita el 
Gobernador del Estado con 
su gabinete.

Además la Magistrada 
Tania Celina, después 
de asumir la presidencia 
del Tribunal Electoral, 
presumió en redes sociales 
una fotografía con el 
presidente Estatal del 
partido Morena.

capitalina por los accidentes 
del sistema colectivo Metro, 
este grupo de indefinidos 
va desde diputados locales 
y federales, (incluido Sergio 
Gutiérrez), hasta Senadores y 
funcionarios estatales. 

Varios morenistas han 
seguido las instrucciones 
del "operador estrella" de la 
4T en Veracruz, Juan Javier 
Gómez Cazarín; en el World 
Trade Center de Boca del Río 
varios funcionarios platicaban 
desconcertados, del porque 
ahora estaba apoyando a Adán 
Augusto.

Después de "mostrarle 
su músculo", donde solo 
alcanzaron a llenar dos salones 
Ulúa (los más pequeños del 
recinto); habrá que esperar 
la reacción de la propia Jefa 
de Gobierno de la ciudad 
de México, y también la del 
presidente de la República, 
Andrés Manuel López 
Obrador, ante este evento 
que envía una clara señal de 
indefinición impulsado por el 
propio Gómez Cazarín.
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Se deben evitar gastos superfluos 
para poder hacer más obra en Xalapa

Deslinde de espectaculares míos en Veracruz, 
no son tiempos: Adán Augusto López

Tras hechos violentos, 
este viernes regresan a 

clases en Córdoba

ALEJANDRO ÁVILA           
Veracruz, Veracruz 

Ante el aumento de un 
diez a un quince por 
ciento en los precios 

de los materiales de la 
construcción  previstos para 
los primeros meses del año se 
deberán ajustar los proyectos 
de obra y evitar cualquier 
gasto superfluo, enfatizó el 
director de Obras Públicas 
del Ayuntamiento de Xalapa, 
Enrique Ávila Deveze.   

“Todo esto de alguna 
manera va a hacer que 
tengamos que establecer 

ALEJANDRO ÁVILA           
Veracruz, Veracruz 

El secretario de 
Gobernación Federal, 
Adán Augusto 

López Hernández dijo que 
nada tiene que ver con 
los espectaculares que se 
colocaron a la entrada de la 
ciudad de Veracruz, donde le 
daban las gracias por visitar 
la entidad.

De la misma manera 
dijo que no son los tiempos 
para colocarse como un 
presidenciable, y aseguró 
que no cuenta con ningún 

ALEJANDRO ÁVILA           
Veracruz, Veracruz 

El secretario de 
Educación de Veracruz 
(SEV), Zenyazen 

Escobar García mencionó 
que, este viernes 13 de enero 
se regresará a clases en la 
ciudad de Córdoba en todos 
los niveles educativos.

Cabe recordar que el 
pasado martes 10 de enero  
se suscitaron hechos 
violentos es la 
mencionada ciudad, donde 
afortunadamente no hubo 
civiles lesionados; sin 
embargo, desde esa fecha se 
suspendieron las clases.

"Ustedes saben que 
a nosotros no nos gusta 

suspender clases, somos la 
administración que menos 
hemos suspendido clases, 
en breve será, más que 
nada es por la confianza 
que tenga las madres y 
padres de familia (...) ya en 
estos días, no va a tardar (...) 
¿hoy es jueves, no?, sí, pues 
ya incluso mañana. Hoy 
decirles que ya mañana se 
regresa al 100 por ciento 
en todas instituciones en 
Córdoba", sentenció.

En otro tema, dijo qué 
Veracruz fue de los mejores 
estados en implementar 
medidas educativas durante 
la pandemia, incluso a 
nivel Latinoamérica, por lo 
serán reconocidos por esa 
labor.

estrategias para proyectos 
donde no haya dispendio, 
donde no haya la 
intención de hacer obras 
superfluas y hacer obras 
necesarias básicamente, de 
infraestructura, esto incluye 
a las pavimentaciones, 
el mejoramiento de 
plazas, parques, sostener 
el mantenimiento de la 
infraestructura que tenemos, 
es algo que a veces se olvida 
por hacer nuevas obras” dijo 
en entrevista. 

Además de los trabajos 
que se realizan actualmente 
en importantes avenidas 

como Lázaro Cárdenas, Arco 
Sur o Ruiz Cortines, durante 
el primer trimestre de este 
año se realizarán obras de 
pavimentación, construcción 
de muros de contención, 
de drenaje y electrificación 
en colonias de la periferia y 
las congregaciones de esta 
capital

El ahorro logrado por 
el ayuntamiento de Xalapa 
durante el primer año de la 
administración de Ricardo 
Ahued Bardahuil permitió 
que iniciara más obra pública 
de la proyectada para el 2022, 
destacó:

 “Algunas de las obras 
como Lázaro Cárdenas, 
Arco Sur, Presidentes o Ruiz 
Cortines se pudieron ampliar 
un poco las metas  de ahorro, 
deficiencia del manejo de los 
recursos, esto es parte de lo 
que se ve en la ciudad y está 
avanzando, no es la meta 
inicial, son metros cuadrados 
más que se están logrando”. 

El director de Obras 
Públicas dio a conocer que 
de aquí al 10 de marzo se 
entregarán alrededor de 56 
obras adicionales, algunas 
son producto del ahorro, la 
eficiencia en el gasto. “La 

mayoría se está desarrollando 
de manera correcta, el clima 

nos está incluso ayudando” 
expuso.

"Precisamente venía 
comentando con el 
Gobernador qué nosotros 
hicimos un deslinde hace dos 
o tres días que nos avisaron 
qué estaban apareciendo 
estos espectaculares, y 
desde luego que agradezco 
a quienes los han colocado, 
pero yo exhorto a que ese 
tipo de anuncios no se den 
(...) yo estoy ahora en otras 
tareas, ya después vendrán 
otros tiempos (...) yo creo, 
primero, que no son tiempos 
electorales, y segundo, que 
a uno lo avala su trabajo, y 
que cuando uno piensa o 

antepone el ejercicio de su 
encargo, pues no necesita 
coordinador", puntualizó.

En otro tema, dijo que tras 
hablar con el gobernador de 
Sinaloa, este le confirmó que 
ya se encuentra restablecido 
el orden en la ciudad de 
Culiacán; además, aseguró 
que este tema, llamado "el 
culiacanazo", no sé tocó en 
la X Cumbre de Líderes de 
América del Norte, donde 
estuvieron presentes, el 
presidente de los Estados 
Unidos, Joe Biden, y el 
presidente de Canadá, Justin 
Trudeau.

coordinador de su presunta 
campaña en el estado de 

Veracruz, el único enlace 
con el que cuenta aquí, es el 

delegado de la Secretaría de 
Gobernación.
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Gobierno de Tuxpan 
inaugura un aula en la 
localidad Buenos Aires

Hoy concluye jornada 
de vacunación 

Se prevé estiaje crítico para el Totonacapan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz      

Autoridades municipales, 
encabezadas por el 
alcalde José Manuel 

Pozos Castro, inauguraron 
ayer la construcción de un aula 
en la Escuela Primaria Benito 
Juárez García, ubicada en la 
localidad Buenos Aires. 

El alcalde estuvo 
acompañado en este acto por 
la regidora Lucero Reséndis 
Ambrocio, y los regidores 
Amado Gutiérrez Lima, Juan 
Gómez García y Axel Bernal 
Herrera. 

La construcción se 
realizó con una inversión de 
568,284.63 pesos, provenientes 
del Fondo de Aportaciones 
para la Infraestructura 
Social Municipal y de las 
Demarcaciones Territoriales 
del Distrito Federal (FISMDF).

En su mensaje, el alcalde 
dijo estar convencido de que 
una educación de calidad 
no solo depende de buenos 
maestros y alumnos, sino 
de las condiciones en que 
desarrollan sus clases, ya que es 
muy diferente cuando lo hacen 
en espacios dignos, cómodos y 
seguros. 

AGENCIAS 
Tuxpan, Veracruz      

Hoy concluirá la 
jornada de refuerzo 
de la vacuna Abdala, 

biológico que se está aplicando 
para evitar contagios de 
Covid-19 en jóvenes mayores 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz      

Durante el primer 
trimestre de este 
año se prevé que 

exista un déficit de lluvias 
que podrían agravar el 
estiaje en los meses más 
complejos,  abril y mayo,  
por lo que es importante 
que los ciudadanos 
tomen las precauciones 
correspondientes.

Datos proporcionados 
por el Servicio 
Meteorológico Nacional, 

“Por esta razón, me da 
mucho gusto estar en Buenos 
Aires entregando un aula 
que viene a fortalecer el 
equipamiento de la Escuela 
Primaria Benito Juárez García, 
y que va a beneficiar a más de 
100 alumnos”, indicó. 

José Manuel Pozos reiteró 
que la mejor inversión que se 
puede hacer es en la educación 
de niñas, niños y jóvenes, por 
lo que se comprometió a que 
el gobierno que encabeza 
continuará construyendo y 
rehabilitando más aulas en el 

municipio.
Invitó a los presentes 

a continuar trabajando de 
manera coordinada y unida, 
con el objetivo de sacar 
adelante más proyectos que 
beneficien a la comunidad: 
“Porque el rezago social que 
se vive es impresionante, por 
muchas acciones que no se 
hicieron en su momento, pero 
trabajando unidos podemos ir 
solucionando los problemas de 
nuestro municipio”. 

Para finalizar, agradeció 
el respaldo del gobernador 

Cuitláhuac García Jiménez, 
ya que gracias a su apoyo se 
están resolviendo grandes 
problemáticas que había en 
Tuxpan. 

El director del plantel, Prof. 
Criserio Fuentes, manifestó 
que esta obra sin duda será 
un gran beneficio para los 
alumnos que actualmente 
estudian ahí, así como para las 
futuras generaciones.

Por su parte, la Sra. Citlaly 

Hernández García, presidenta 
del Comité de Contraloría 
Social, agradeció -a nombre 
de los vecinos de la localidad- 
al gobierno municipal por la 
construcción de esta nueva 
aula que “le da vida a la 
escuela… la transformación se 
nota”, señaló. 

En esta inauguración 
también estuvieron presentes 
alumnas y alumnos, personal 
docente y directivo de la 

escuela “Benito Juárez García”; 
Jesús Carballo Serrano, 
director de Desarrollo Social; 
Pedro de Jesús Espinoza Pérez, 
director de Obras Públicas; 
Jorge Arturo García Robles, 
director de Educación.

Blanca Estela Aquino 
Urioste, Agente Municipal de 
Buenos Aires; el Prof. Pablo de 
la Cruz Reyes, supervisor de 
primarias estatales; y el Prof. 
Jaime López Mar.

de 18 años, así como a 
personas rezagadas.

La vacuna Abdala se 
podrá aplicar a jóvenes que 
tengan antecedente de haber 
cumplido cuatro meses de 
que se hayan aplicado el 
esquema primario completo.

La aplicación del biológico 

se podrá realizar en los 
centros de salud de Tuxpan, 
ubicados en la calle Álvaro 
Obregón en la zona centro; 
en el centro de salud de Alto 
Lucero; el centro de salud de 
la colonia Hernández Ochoa 
y en el centro de salud de 
Santiago de la Peña en un 

horario de 8:00 a 14:00 horas.
Los jóvenes que 

acudan a su centro de 
salud correspondiente 
para aplicarse el refuerzo 
tendrán que presentar 
su folio de vacunación,  
CURP y comprobante de 
domicilio.

las precipitaciones durante 
enero, febrero y marzo 
estarán ligeramente por 
debajo de la media.

Ante este panorama que 
se avecina, se recomienda 
seguir haciendo uso 
eficiente del agua porque 
en enero, febrero y marzo 
las precipitaciones son 
mínimas  para Veracruz y 
pudiera ser un factor para 
que la sequía se incremente 
durante este trimestre.

Respecto a la  previsión de 
las temperaturas,  se espera 
que en este primer trimestre 

del año estén por debajo de 
la media, especialmente en 
la zona norte de la entidad 
veracruzana.

Se  deberá esperar como 
avanza el pronóstico porque 
tan solo el mes de diciembre 
no resultó tan frío como se 
preveía.

Sobre este fin de semana, 
se espera cielo despejado 
a medio nublado, con baja 
probabilidad de lluvias, 
viento del noreste de 20 a 
30 kilómetros por hora con 
rachas de 40 kilómetros por 
hora en zonas de costa.
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El Misterio de 
la Creación

DIOS ESTÁ EN EL 
ORIGEN

En este tránsito viviente, todo parte de Dios;
Dios está en el principio de toda existencia,
es Padre de modo singular de cada criatura.
Venimos a la vida porque si, sin forjar nada,
pues nadie se hace por sí mismo caminante.

También nos iremos sin apenas enterarnos,
lo armónico es reencontrarse para quererse,
conciliarse y reconciliarnos con el Hacedor,
amar mucho y amarse hasta la agotamiento,
y prenderse al amor para poder reprenderse.

Hemos de renacer y purgarnos cada aurora,
eternizar la exploración para enternecernos,
sentir el niño y asentir su voluntad en latido,
cautivarnos por dentro y cultivar el corazón,

florecer en la verdad y decaer en lo mundano. 

SOMOS LOS HIJOS 
DEL GRAN REY

Por naturaleza apenas somos un pulso vivo,
pero por rúbrica somos los renuevos caídos,
los gérmenes de un período que nos evoca,

nuestra particular vocación de familia unida,
reunida siempre junto a la señal de la cruz. 

La filiación con el gran Señor de la palabra,
debe encaminarnos al retorno de la poesía, 
al regreso místico de la gloria y esplendor,

con la recuperación de los níveos destellos,
que es lo que nos fragua a restablecer la paz. 

No hay mayor quietud que ponerse a orar,
con la oración se abren todas las puertas;

la de esa creación que ahora custodiamos,
lo que pide versar y conversar en belleza,

coexistiendo y asistiendo a plena voluntad.

COMPARTIENDO 
DIÁLOGOS  

CONMIGO MISMO

VÍCTOR CORCOBA HERRERO



Alcalde entregó más de 2 millones de pesos  
en obras  

Con inversión de 9 millones de pesos 
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Familias católicas 
realizan faenas para la 
construcción de su iglesia 

en el Barrio del Huarache, para 
acudir con mayor frecuencia 
a realizar sus oraciones a una 
distancia más corta.

Amas de casa indicaron 
que este domingo acudieron 
a realizar faenas, donde se 
pudo observar la participación 
de más mujeres que varones, 
para la realización de trabajos 
de albañilería, pero la fe y la 
alegría de edificar el santuario 
es mayor.

Así mismo hacen un 
llamado a las personas a que 
se sumen a estos trabajos y si 
fuera posible la donación de 
alguna carretilla o material, 
para hacer más fácil y 
rápidos dichos trabajos de 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El gobierno municipal 
de Miguel Ángel Uribe 
Toral, acompañado de 

su equipo edilicio entregaron  
15 cuartos dormitorios, y 16 
losas de concreto en 8 barrios 
de la cabecera municipal, 
beneficiando a 31 familias 
vulnerables.

Los beneficiarios 
de estas importantes 
obras, con lágrimas en 
los ojos expresaron su 
agradecimiento a las 
autoridades municipales, por 
voltearlos a ver y beneficiar a 
sus familias.

Así mismo, los jefes de 
barrios agradecieron al 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, todos estos apoyos, 
no sin antes recordarle que 
en la ampliación del Barrio 
Agustín Acosta Lagunés, 
necesitan del servicio de la 
red eléctrica.

Entregan obra 
en Manlio Fabio 

Altamirano 

Hechos no palabras, “primero los pobres”: Alcalde 

construcción. 
Cabe hacer mención 

que la construcción de la 
parroquia, va muy avanzada 

y se tiene la confianza que 
pronto se concluya.
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Se cimbra El Vaticano al 
publicarse «memorias» 

de Benedicto XVI

Encuentran documentos clasificados 
en dos propiedades de Biden

“Ya ha pasado lo peor” de la ola de 
contagios Covid en China: Liang Wannian

AGENCIAS  
China

China “ya ha pasado 
lo peor” de la ola de 
contagios, declaró este 

miércoles el jefe del grupo 
de respuesta contra la covid 
de la Comisión Nacional de 
Sanidad, Liang Wannian, 
citado anoche por la cadena 
estatal CGTN.

«En líneas generales, la 
primera ola de infecciones 
ya está remitiendo y se ha 
aplanado la curva del número 
de casos graves. Podemos decir 
que lo peor ha pasado”, declaró 
el experto durante un evento 

AGENCIAS  
Estados Unidos

La Casa Blanca confirmó 
que los abogados del 
presidente de EE.UU., 

Joe Biden, hallaron nuevos 
documentos clasificados 
de la época en la que fue 
vicepresidente (2009-2017) en 
una de sus residencias privadas 
en Delaware (EE.UU.).

Así lo corroboró el 
abogado especial de la Casa 
Blanca, Richard Sauber, en 
un comunicado en el que 
precisó que el equipo legal 
de la Presidencia hizo una 
búsqueda, en colaboración 
con el Departamento de 
Justicia, en las residencias de 
Wilmington y de la playa de 
Rehoboth, en Delaware.

Según Sauber, “esas son 
las otras localizaciones donde 
documentos de su oficina 
durante la Vicepresidencia 
podrían haber sido enviados 
en el curso de la transición 
en 2017. Los abogados 
completaron la revisión 
anoche (miércoles)”.

Los abogados descubrieron 

AGENCIAS  
El Vaticano

El secretario personal 
del difunto pontífice 
emérito Benedicto 

XVI, Georg Gänswein, 
publica hoy un espinoso 
libro de memorias en el que 
no oculta algunas críticas 
al papa Francisco y que ha 
irritado dentro de los muros 
del Vaticano.

El libro, titulado 
“Nient’altro che la verità” 
(Nada más que la verdad, 
en español), destacado en 
el escaparate digital de la 
editorial Piemme, pretende 
contradecir las “maliciosas 
calumnias y oscuras 
maniobras que trataron en 
vano de arrojar sombras 
sobre el magisterio y las 
acciones del papa alemán”, 
pero se ha convertido en 
un arma arrojadiza contra 
el pontificado del papa 
argentino.

Tanto que este lunes, 
Francisco fijó una reunión 
con Gänswein de la que no se 
ha sabido el contenido, pero 
algunas fuentes apuntan a 
un decepcionado pontífice 
que ha pedido al histórico 
secretario de Benedicto XVI 
discreción en los próximos 
días.

Un día antes Francisco 
avisaba en el Ángelus, 
desde la ventana del 
Palacio Apostólico, que “el 
chismorreo es un arma letal 
que mata, mata el amor, la 
sociedad y la hermandad”, 
un mensaje interpretado 
como una supuesta reacción 
al libro del monseñor.

Además, tras la muerte 
de Benedicto XVI, el futuro 
de su secretario está en vilo 
pues, sobre todo después 
de la publicación, es muy 
poco probable que el padre 
Georg regrese a su cargo 
de prefecto de la Casa 
Pontifica, una especie de 

jefe de protocolo. La opción 
podría ser asignarle una 
nunciatura, que salga del 
Vaticano para dar clases en 
una universidad católica en 
el extranjero o el regreso a 
su Alemania natal.

En sus 336 páginas, 
Gänswein, secretario 
y leal colaborador de 
Ratzinger desde 2003 hasta 
su muerte el pasado 31 de 
diciembre, se concentra 
en la particularidad de la 
última década, la inusual 
convivencia de dos papas: 
Benedicto XVI, retirado 
desde su histórica renuncia 
en 2013 e ídolo del sector 

más conservador, y su 
sucesor, Francisco, centro de 
ataques del mismo.

En este sentido, el 
arzobispo de 66 años 
confirma la existencia de 
estas supuestas corrientes, 
empleando curiosamente el 
término italiano ‘tifoserie‘, 
como las hinchadas del 
fUtbol.

Entre otras muchas 
cosas, Gänswein reprocha 
a Francisco su caída en 
desgracia como prefecto de 
la Casa Pontificia, uno de 
los cargos más importantes 
de la Curia, pues el papa 
argentino le encargó cuidar 

de Ratzinger en su retiro en 
el monasterio vaticano de 
Mater Ecclesiae.

Y asegura que el pontífice 
y teólogo alemán consideró 
un error el documento 
“Traditionis Custodes” con 
el que Francisco puso coto a 
las misas en latín, propias de 
tiempos previos al Concilio 
Vaticano II, soliviantando 
a los miembros más 
tradicionalistas de la Iglesia.

Una reprimenda más 
clara ha llegado por parte 
del cardenal alemán Walter 
Kasper, próximo Ratzinger 
y respetado teólogo: “Habría 
sido mejor callarse. Ahora 
no es el momento de tales 
cosas”, criticó en una 
reciente entrevista a “La 
Repubblica”.

El influyente cardenal 
Gerhard Muller, al que en 
2017 Francisco quitó como 
prefecto de la Congregación 
para la Doctrina de la Fe, ha 
reconocido que los conflictos 
en la Iglesia “siempre 
existieron pero en un clima 
de discreción y reparados por 
el papa”.

Muller aludió a la 
decisión de Pablo VI en 1968 
de destituir al arzobispo de 
Bolonia (norte) Giacomo 
Lercaro tras una fractura de 
la Curia a cuenta de la guerra 

de Vietnam: “Su dimisión 
fue traumática pero no dijo 
nada. Aunque Lercaro no era 
Gänswein”, reprochó.

La presión también 
llegó desde los círculos 
católicos que en estos días 
han compartido una carta 
abierta escrita por un cura 
de la diócesis de Bérgamo 
(norte), Alberto Varinelli, en 
la que pide a Gänswein que 
“bloquee inmediatamente” 
la publicación del libro.

“Como bien sabe, ese 
texto es muy esperado por 
los sectores hostiles al papa 
reinante y, si habrá ataques a 
Francisco, hará mucho daño 
a la unidad de la Iglesia”, 
avisa el sacerdote en su 
carte, publicada por el portal 
religioso “La barca e il mare”.

Entre todo este revuelo, 
Gänswein intento en el 
último evitar la publicación 
de las memorias, según 
publica el diario católico 
alemán Die Tagespost. 
Aunque ya era tarde.

“Toda esta situación ha 
sido utilizada por los grupos 
que nunca aceptaron al 
actual pontífice”, resumió 
el cardenal jesuita italiano 
Gianfranco Ghirlanda, en 
un debate con Muller en la 
Sociedad Dante Alighieri de 
Roma.

sobre por qué el Gobierno no 
había informado antes del 
hallazgo de los documentos, 
que se produjo pocos días antes 
de las elecciones de medio 
mandato de noviembre.

La Casa Blanca ya aseguró 
el lunes que está colaborando 
con la investigación, y el 
propio Biden reconoció el 
martes que no sabe de qué 
documentos se trata ni de qué 
hacían en esa oficina.

Aunque guarda pocas 
similitudes, el caso recuerda 
al que llevó al FBI a registrar 
la residencia del expresidente 
Donald Trump (2017-2021) en 
Mar-a-Lago (Florida) en agosto 
pasado.

A diferencia de lo que ha 
ocurrido con los documentos 
de Biden, que fueron 
entregados a las autoridades 
por el propio equipo del 
mandatario, en Mar-a-Lago 
fue necesaria la intervención 
del Departamento de Justicia 
para recuperar los papeles.

El presidente 
estadounidense, Joe Biden, 
aseguró que está convencido 
de que el conflicto generado 

por los papeles clasificados 
que se han encontrado en 
su residencia privada se va a 
solucionar.

“Todo se va a aclarar, estoy 
seguro”, apuntó el presidente, 
minutos después de que la 
Casa Blanca confirmara 
que los abogados de Biden 
hallaron nuevos documentos 
clasificados de la época en la 
que fue vicepresidente (2009-
2017) en una de sus mansiones 
en Delaware (EE.UU.).

El mandatario hizo 
estas declaraciones en una 
rueda de prensa convocada 
para valorar los datos de la 
inflación conocidos hoy, tras 
la que los periodistas, a gritos, 
increparon al presidente: 
“Papeles secretos al lado de 
su Corvette, ¿en qué estaba 
pensando?”.

“Permítanme hablar 
sobre todo esto y, por cierto, 
mis Corvettes están en un 
garaje cerrado, no en la calle. 
Pero como dije a principios 
de esta semana, la gente 
sabe que tomo en serio el 
material clasificado”, apuntó 
el mandatario.

papeles políticos y personales 
junto a una serie de 
documentos clasificados.

Todos los papeles menos 
uno fueron hallados en un 
espacio para almacenar en 
el garaje de la residencia 
de Biden en Wilmington, 
mientras que uno, de una sola 
página, fue encontrado en una 
habitación adyacente. No se 
descubrió nada en la casa de la 
playa, dijo Sauber.

El jurista de la Casa Blanca 

recordó que estos documentos 
fueron encontrados 
después de que descubriera 
una primera tanda en el 
laboratorio de ideas Penn 
Biden Center en noviembre 
pasado, cuyo hallazgo se dio a 
conocer esta semana.

Sauber reiteró que están 
cooperando “totalmente” con 
los Archivos Nacionales y 
el Departamento de Justicia 
en el proceso para garantizar 
que los documentos de la 

Administración de Obama y 
Biden acaban en posesión de 
la primera institución.

Se trata de la segunda 
revelación de este tipo esta 
semana, aunque se desconoce 
qué motivo esas búsquedas, el 
contenido de los documentos 
y quién decidió mandarlos a 
esos lugares.

El miércoles, la portavoz de 
la Casa Blanca, Karine Jean-
Pierre, se negó a responder 
preguntas de los periodistas 

en la Universidad de Tsinghua, 
en Beijing.

“Esto representa la 
fortaleza de nuestro sistema 
sanitario”, indicó Liang, que sin 
embargo advirtió de que el país 
está todavía “en un período 
extremadamente tenso para 
los grupos vulnerables y para 
las zonas rurales“.

El desmantelamiento 
de la política de ‘cero covid‘ 
a comienzos de diciembre 
precedió a una ola de contagios 
sin precedentes en el país 
asiático, que provocó escenas 
de gran presión hospitalaria en 
varias ciudades.

Con respecto al número 

de decesos por covid, Liang 
aseveró que “lo lógico es 
contarlos después de la 
pandemia“, basándose en datos 
como el “exceso de mortalidad”, 
que “se sabrán más tarde”.

Pese a que expertos locales 
han declarado que el pico 
de infecciones ya ha pasado 
en grandes ciudades como 
Beijing, Chengdu (centro) o 
Cantón (sur) y que populosas 
provincias como Henan 
(centro) han calculado que la 
mayoría de sus poblaciones 
-en algunos casos, hasta el 
90 %- ya se han contagiado,  
otros lugares han pedido 
precaución ante la cercanía del 

Año Nuevo lunar, período de 
numerosos desplazamientos.

Ciudades como Jinan 
(este) o Shaoxing (este) han 
alertado de la posibilidad de 
una “segunda ola” de contagios 
alrededor de las fechas festivas, 
que caerán este año entre el 21 
y el 27 de enero.

El Consejo de Estado 
(Ejecutivo) ya pidió a mediados 
del pasado mes a los gobiernos 
locales que diesen prioridad 
a los servicios de salud en las 
zonas rurales “para proteger 
a la población”, señalando “su 
relativa escasez de recursos de 
atención médica”.

La rápida propagación 

del virus ha sembrado dudas 
sobre la fiabilidad de las 
cifras oficiales, que solo han 
informado de un puñado de 
fallecimientos recientes por la 
enfermedad.

El 8 de enero, la covid dejó de 
ser gestionada en China como 
una enfermedad de categoría 
A -nivel de máximo peligro 

y para cuya contención se  
exigen las medidas más severas- 
para convertirse en una de 
categoría B, que contempla  
un control más laxo,  
marcando así en la práctica el 
fin de la política de ‘cero covid’, 
retirada por las autoridades 
después de que se produjesen 
protestas.



Adán Augusto López clave para 
la llegada de Constellation Brands 

Veracruz: Cuitláhuac García

Ayuntamiento insistirá en erradicar 
uso de pirotecnia en Xalapa 

Jóvenes tramitan  
Cartilla Militar en Xalapa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Ayuntamiento 
de Xalapa podría 
endurecer aún más 

las acciones que regulan 
actualmente el uso de 
pirotecnia en esta capital, 
debido a que se sigue 
usando, aseguró el regidor 
12, Daniel Fernández 
Carrión. 

Entrevistado este jueves 
en el palacio municipal, 
dio a conocer que la Policía 
Municipal recibió más 
de 200 reportes por uso 
de pirotecnia durante 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

El gobernador, 
Cuitláhuac García 
Jiménez aseguró que el 

secretario de Gobernación 
Federal, Adán Augusto 
López Hernández, fue 
una pieza clave para que 
la empresa transnacional 
Constellation Brands 
invirtiera en el estado de 
Veracruz.

Es de mencionar que, el 
funcionario federal visitó 
este jueves un tradicional 
café en el centro de la 
ciudad de Veracruz, 
pues al mediodía, dará 
una conferencia sobre 
Gobernabilidad y los 
cambios que se pretenden 
hacer en la Reforma 
Electoral, la cual se llevará 
a cabo en el World Trade 
Center del municipio de 
Boca del Río.

"El secretario de 
Gobernación siempre 
nos ha ayudado, y hay un 
tema que nos ha ayudado 
bastante, qué es concretar 
el establecimiento de 
Constellation Brands, ha 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Desde el lunes pasado, 
jóvenes nacidos en el 
año 2005 y remisos 

acuden al palacio municipal 
de Xalapa a tramitar su 
cartilla del Servicio Militar 
Nacional. 

Este año se espera 
entregar más de dos mil 
300 cartillas, cifra que 
entregó en el pasado 2022 la 
secretaría de la XXVI Zona 
Militar. Las autoridades 
municipales subrayaron 
la importancia de contar 
con este documento que 
se requiere al tramitar la 
cartilla de antecedentes 
no penales, pasaporte, 
credencial de elector, 
solicitud de empleo, 
regularización migratoria 
y licencia de portación de 
armas de fuego.  

“Son de los documentos 
que reconoce el Gobierno 
de la República de 
identificación oficial, 
como es la cartilla del 
Servicio Militar Nacional, 
la credencial de elector 
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y el pasaporte, dentro de 
estos tres elementos, uno 
importantísimo para la 
juventud es la cartilla, 
la utilizan para muchos 
trámites, para licencia de 
conducir, hay lugares que 
por su edad asisten a alguna 
reunión y esos centros 
les exigen su mayoría de 
edad 18, la cartilla les sirve 
identificación, el INE se 
los puede requerir también 
o les puede servir como 

medio de identificación” 
subrayó el secretario del 
Ayuntamiento, Ramón 
Antonio Ramos Niembro. 

Hasta el 17 de octubre, 
los jóvenes nacidos en 2005 
y mujeres voluntarias, así 
como remisos no mayores 
a  los 40 años pueden 
acudir a la junta municipal 
de reclutamiento que se 
ubica en el tercer piso del 
palacio municipal, con 
original y copia de los 

siguientes documentos: 
acta de nacimiento, CURP, 

credencial del INE, 
comprobante de domicilio, 

y constancia de no registro 
al Servicio Militar Nacional.

sido una persona que ha 
ido sacando adelante los 
compromisos qué le ha 
encargado el presidente, en 
relación a estas inversiones 
que se tienen, qué tienen 
que ver con todos los 
conceptos aquí en Veracruz, 
y más aquí que se estableció 
en el Puerto", expresó.

García Jiménez 
respondió a los medios 
de comunicación qué la 
secretaria de Energía, Rocío 
Nahle García no estará 
presente en dicho evento, 
pues se encuentra ejecutando 
otros compromisos qué le 
encomendó el presidente de 
la república.

Finalmente, sobre 
la presencia de Adán 
Augusto López quien 
también se presume como 
presidenciable, dijo que es 
un gusto tener en Veracruz 
a una persona que luchó 
codo a codo con Andrés 
Manuel López Obrador; sin 
embargo, Cuitláhuac García 
se negó a responder sobre 
su simpatía por Claudia 
Sheinbaum, la cuál podría 
ser su rival en la contienda 
interna de Morena.

la celebración del fin de 
año: “El teléfono donde se 
denunciaba directamente 
era el de la Policía 
Municipal, se hicieron más 
de 200. Lamentablemente la 
gente hizo un uso tremendo 
de la pirotecnia” dijo. 

El regidor Daniel 
Fernández Carrión 
reconoció que sería 
necesario incrementar las 
sanciones a la población 
que use artefactos con 
pólvora, que actualmente 
oscilan entre los 90 y los 481 
mil pesos tras la regulación 
hecha recientemente por el 
Cabildo durante la actual 

administración: 
 “Yo entiendo la molestia 

de los xalapeños a fin de año 
por el uso de la pirotecnia. 
No ha sido fácil esta tarea, 
pero vamos a continuar 
trabajando, vamos a lograrlo 
en esta administración. 
Entiendo la molestia de la 
gente porque uno también lo 
vivió con nuestras mascotas, 
los bebés, con gente mayor y 
realmente fue muy molesto, 
entonces el operativo hay 
que reforzarlo. Voy a seguir 
en la lucha por la cero 
pirotecnia” dijo. 

Cabe mencionar que a 
pesar de la advertencia del 

área de Protección Civil, 
la venta de estos productos 
se hizo durante toda la 

temporada de fin de año 
y actualmente, durante 
la segunda semana de 

enero aún continúa en las 
banquetas del centro de la 
ciudad.
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Graue «se lava las manos» por tesis plagiada; AMLO se enoja

Peso mexicano cada vez más fuerte; 
alcanza 18.84 unidades por dólar

AMLO resalta resultados de la X Cumbre 
de Líderes de América del Norte

En Michoacán cae presunto 
agresor de Ciro Gómez Leyva
AGENCIAS 
Ciudad de México

El Gobierno de la Ciudad 
de México confirmó la 
detención este jueves 

en Michoacán del sujeto 
que presuntamente disparó 
contra el periodista Ciro 
Gómez Leyva.

Por medio de un 
comunicado, la jefa 
de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, detalló que 
el sujeto detenido fue 
identificado como el copiloto 
de la moto desde la que se 
perpetró el atentado la noche 
del 15 de diciembre.

Este mismo jueves, se 
informó del aseguramiento 
de dos vehículos 
pertenecientes a la célula 
delictiva que atentó contra 
Gómez Leyva, de los cuales 
uno se utilizó en la huida tras 
la agresión.

AGENCIAS 
Ciudad De México

Ante un debilitamiento 
por parte del dólar, 
generado por la 

expectativa de que la Reserva 
Federal moderará su ritmo de 
aumentos a la tasa de interés, 
el ‘superpeso’ extendió sus 
ganancias.

Lo anterior se dio tras 
la publicación del dato de 
inflación de diciembre en 
Estados Unidos, que se ubicó 
en un nivel de 6.5 por ciento, 
en línea con el consenso del 
mercado.

De acuerdo con el Banco de 

AGENCIAS 
Ciudad De México

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente 
de México, recriminó 

a la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM) que le haya ‘echado 
la bolita’ a su Gobierno sobre 
el caso del plagio de tesis de la 
ministra de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), 
Yasmín Esquivel Mossa.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, López 
Obrador apuntó que la Máxima 
Casa de Estudios debía hacer 
una recomendación sobre el 

AGENCIAS 
Michoacán  

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador destacó que 

la X Cumbre de Líderes de 
América del Norte, así como 
las reuniones bilaterales con 
Estados Unidos y Canadá, 
derivaron en resultados 
positivos y acuerdos que 
beneficiarán a las tres 
naciones y sus pueblos.

“Fue una reunión muy 
productiva y fraterna en 
el marco de la política 
de la buena vecindad, 
entonces hay elementos 
muy favorables; nuestra 
economía está muy estable, 
entre otras cosas, por esa 
buena relación con Canadá 
y Estados Unidos”, subrayó.

En conferencia de 
prensa matutina resaltó 
que “se logró en esencia 
mantener esa relación de 

El aseguramiento 
se derivó de operativos 
realizados en el Estado de 
México, en los que también 
se detuvo a dos personas, 
de las cuales se desconoce 
todavía si tienen implicación 
en el caso.

“Ellos no tienen relación 
alguna, al momento, con 
el ataque”, dijo García 

Harfuch, quien apuntó que 
los detenidos en esta acción 
tenían posesión de droga.

Además, autoridades 
de la Ciudad de México 
detuvieron el miércoles  
en un operativo a 11 
personas como parte de la 
investigación del atentado 
contra el periodista Ciro 
Gómez Leyva.

México, la moneda nacional se 
apreció 0.54 por ciento, o 10.22 
centavos, con lo que el tipo de 
cambio se colocó en las 18.84 
unidades por billete verde.

En ventanilla bancaria, el 
dólar se vende en 19.29 pesos 
por dólar, según información 
de Citibanamex.

“Durante la sesión de 
hoy, el dólar estadounidense 
extendió sus pérdidas contra 
las divisas de economías 
emergentes. Mientras 
continúe por debajo de 18.90 
unidades por billete verde, 
la divisa mexicana seguirá 
presionando al dólar pese 
a lecturas de sobreventa en 

los indicadores técnicos”, 
indicaron especialistas de 
OctaFX.

De igual forma, el índice 
dólar (dxy), que mide la 
fortaleza de la moneda 
estadounidense frente a una 
canasta de seis divisas, se ve 
afectada y cae 0.87 por ciento, 
para situarse alrededor de los 
102.29 puntos.

Mismo caso presenta el 
índice dólar de Bloomberg, 
pues opera en las mil 226.86 
unidades ante un descenso de 
0.85 por ciento.

Mientras, en el mercado 
de dinero, el rendimiento 
del Mbono a 10 años en 

México se coloca en una tasa 
de 8.84 por ciento, mientras 
que en Estados Unidos, el 
rendimiento del bono a 10 
años alcanza un nivel de 3.50 
por ciento.

Entre las divisas más 
apreciadas frente al dólar este 
jueves están:

El rublo ruso, con 1.31 por 
ciento.

El real brasileño, con 1.25 
por ciento.

El forínt húngaro, con 1.16 
por ciento.

El rand sudafricano, con 
1.12 por ciento.

El peso colombiano, con 
1.03 por ciento.

cooperación, de integración, 
de inversión extranjera, de 
seguir trabajando de manera 
conjunta y en términos de 
amistad”.

El acuerdo de acelerar la 
integración y el crecimiento 
económico en América 
estima sustituir 25 por 
ciento de las importaciones 
de Asia, lo que representa 
producir en la región lo 
que se consume en México, 
Canadá y Estados Unidos, 
informó el secretario de 
Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard Casaubon.

Esta iniciativa 
significará inversiones 
multimillonarias e incluso 
podría representar para el 
país más de dos puntos de 
crecimiento adicionales al 
estimado, refirió.

Se evaluó regularizar 
la situación migratoria de 
miles de mexicanos, por lo 
que el periodo 2023-2024 

se enfocará en facilitar 
a un millón 250 mil de 
mexicanas y mexicanos 
el acceso a la ciudadanía 
norteamericana, a la que 
tienen derecho.

“Tratamos el tema 
migratorio y se dio a 
conocer el apoyo a nuestros 
migrantes, nuestro 
interés de que no haya 
persecución, (…) que se siga 
insistiendo en el Congreso 
de Estados Unidos para la 
regularización de nuestros 
paisanos migrantes”, 
aseguró el jefe del Ejecutivo.

El titular de la SRE 
mencionó que es la primera 
vez que se establece la 
movilidad laboral como un 
criterio trilateral; se busca 
fortalecer vías regulares, 
ordenadas y seguras.

“Estados Unidos está 
desarrollando el programa 
de permisos humanitarios 
que ha tenido muy buenos 

resultados en el caso de 
venezolanas y venezolanos, 
pero ahora fue extendido a 
otras nacionalidades con el 
mismo propósito que haya 
una vía regulada establecida 
para solicitar trabajar o estar 
en Estados Unidos”, explicó.

El secretario enfatizó en 
los convenios alcanzados con 
Estados Unidos y Canadá a 
partir del Plan Sonora que 
incluye impulsar energías 
limpias.

“Van a participar con 
nosotros para que tengamos 
un plan común y vayamos al 
mismo ritmo”, acotó.

En materia de seguridad 
puntualizó que se fortalecerá 
la vigilancia de precursores 
químicos para evitar la 
producción de drogas como 
el fentanilo. En ese sentido, 
también se reforzará el 
control de armas.

Como hecho histórico 
las naciones acordaron 

respaldar a los pueblos 
originarios y luchar contra 
el racismo.

“Es la primera vez que 
tenemos un entendimiento 
de ese nivel de jerarquía 
para trabajar los tres países 
en contra del racismo. 
En el caso de nuestras 
comunidades, sobre todo 
en Estados Unidos, es 
sumamente importante 
tener este respaldo”, subrayó.

En el Salón de la 
Tesorería de Palacio 
Nacional calificó como 

exitosos los encuentros para 
México y Norteamérica.

“Lo que presenciamos 
entre el domingo y ayer es 
que la tesis que el presidente 
López Obrador defendió 
desde el inicio del gobierno 
de que el camino es fortalecer 
la región de Norteamérica, 
no solo con el Tratado, sino 
con el entendimiento, las 
iniciativas en conjunto, 
han rendido frutos; se tiene 
un nivel de comunicación, 
de cercanía y una visión 
común”, afirmó.

Caso Yasmín Esquivel para 
declarar válido o no el título 
de licenciatura, pero que será 
la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) será quien 
determinará dicha situación.

“Independientemente del 
hecho mismo, del plagio, si 
se llevó a cabo o no, está este 
asunto muy vinculado a la 
politiquería, porque de cuándo 
acá les importa tanto la ética 
a quienes se han dedicado a 
robar”, indicó.

“Lo mejor es que la UNAM 
diga sí o no, si es válido o no 
su título. Ahora lo que quiere 
es que seamos nosotros lo 
que decidamos, pero no hay 

ningún problema lo vamos a 
analizar”, declaró.

«La pregunta es ¿no pudo la 
UNAM resolver y ahora le pasa 
a la SEP la decisión? Nosotros 
vamos a atenderlo y pronto 
vamos a resolver”, puntualizó.

“No se debe de permitir 
el plagio ni mucho menos 
la corrupción, o plagio es 
corrupción, o es deshonestidad 
que es un concepto todavía más 
amplio. La corrupción es robar, 
la deshonestidad es robar y ser 
incongruentes”, manifestó.

Incluso, el mandatario 
mexicano arremetió contra el 
rector de la UNAM, Enrique 
Graue, por actuar como “Poncio 

Pilatos”, en el sentido de que se 
están lavando las manos en el 
plagio de la ministra Yasmín 
Esquivel.

«Lo que están diciendo es 
que ‘hubo plagio y no nos toca 
a nosotros sancionar sino a la 
SEP’, como Poncio Pilatos el 
rector se lavó las manos, pero 
claro que está metido, ¿no?, 
hablando en plata porque 
ya basta de simulación e 
hipocresías, pero pronto, no sé 
si mañana o el lunes cómo está 
la situación, pero no vamos a 
evadir.”, dijo

López Obrador se lanzó 
contra los conservadores, los 
cuales apuntó que “tienen 

como característica la 
hipocresía, porque son muy 
corruptos, ahora enarbolan la 
bandera de la ética, como los 
hemos viso en otras cuestiones, 
pero de todas maneras vamos 
nosotros a ver el asunto”.

La UNAM determinó 
este miércoles que la actual 
ministra de Esquivel Mossa 
“copió parte sustancial” de 
una tesis de 1986 para titularse 
como licenciada en Derecho al 
siguiente años.

En un comunicado, la 
UNAM indicó que el director 
de la FES Aragón comunicó a 
la Rectoría de la institución el 
resultado del análisis realizado 

por el Comité de integridad 
académica y científica de esa 
entidad, sobre la apropiación 
indebida de los textos de las 
tesis de 1986 y 1987, de los 
entonces estudiantes Edgar 
Ulises Báez y Yasmín Esquivel 
Mossa.

Del análisis comparado de 
contenidos, cronología y estilos 
de escritura, el referido Comité 
concluyó que la entonces 
alumna de la FES Aragón, 
Yasmín Esquivel Mossa, “copió 
parte sustancial del contenido 
de la tesis presentada un año 
atrás por el alumno de la 
Facultad de Derecho, Édgar 
Ulises Báez”.
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Capacitan a mujeres embarazadas 

Cobro del predial 
con alta afluencia 

Niños reciben 
dulces y pelotas 

Incrementan visitas 
a casas de empeño

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Co n t r i b u y e n t e s 
papantecos responden 
al llamado de la 

autoridad municipal 
respecto al cobro del 
impuesto predial y tanto 
en la zona urbana como en 
la rural, la asistencia para 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las visitas a las casas de 
empeño en esta ciudad 
en estos últimos días 

han  incrementado de forma 
considerable, los papantecos 
acuden a estos lugares para 
solicitar un préstamo y así 
poder ir pasando la difícil 
cuesta de enero y la inflación.

Los pignorantes  que 
acuden a las casas de empeño, 
es porque se excedieron en 
los gastos de fin de año y de 
alguna manera están viendo la 

DELHY GALICIA 
Mecatlán, Veracruz  

El alcalde, Bonifacio 
Antonio Sosa y  
personal que labora 

en el Ayuntamiento, 
llevan más sonrisas a las 
localidades de Mecatlán, 
esto dentro del marco de 
la celebración del Día de 
Reyes.

Los pequeñines de 
las  localidades de Puxtla, 
Agua Azul, Cuhuixanath 
y Rancho Alegre, fueron 
visitados por personal 
del Ayuntamiento y 
recibieron dulces y 
pelotas para que sigan 
pasando ratos de alegría y 
diversión.

En su mensaje, el 
munícipe, Antonio Sosa, 
comentó que es un gusto 
llevar alegría y diversión 
a los infantes, por lo que 
se ha organizado junto 
con su personal para 
seguir recorriendo las 
comunidades.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Dirección de Salud  
en coordinación con 
el Instituto Politécnico 

Nacional, puso en marcha 
una capacitación con el tema 
materno infantil, el cual 
fue dirigido a las mujeres 
embarazadas.

Por parte de la directora 
de Salud Municipal,  
Marcela Vázquez Domínguez, 
mencionó que la mortalidad 
materna es más alta entre las 
mujeres que viven en zonas 
rurales, en comparación con 
otras mujeres, las adolescentes 
enfrentan un mayor riesgo 
de complicaciones y muerte 
como resultado del embarazo, 
por eso la importancia de 

realizar el trámite es mayor 
a la esperada.

Desde esta semana 
la Caja Itinerante de  
Tesorería Municipal, 
recorre varias comunidades 
y  tan solo en su visita 
a Carrizal, Sombrerete, 
Adolfo Ruiz y la Victoria 
Km. 47, moradores de esta 
y localidades vecinas se 

han acercado a aportar sus 
contribuciones.

En tanto que en la zona 
urbana el cobro del predial 
se ha mantenido constante 
desde su apertura el pasado 
2 de enero, la organización 
para agilizar este trámite, ha 
permitido que los tiempos se 
reduzcan pese alta afluencia 
de ciudadanos que desde 

temprana hora acuden a la 
Casa del Pueblo.

Cabe citar que ambos 
programas permanecerán 
activos hasta el próximo 28 
de febrero con los beneficios 
ya conocidos de 20%  de 
descuento en general y 
50% a contribuyentes 
pensionados, jubilados y 
mayores de 60 años.

traer estas capacitaciones  
a las comunidades 
principalmente.

Mencionando que la  
atención antes, durante y 
después del parto puede 
salvar la vida de las mujeres 
y los recién nacidos, por lo 
que se puso en marcha dicha 
capacitación en la  localidad de 
el Chote.

Apuntó que dicha 
capacitación estuvo dirigida 
a las mujeres embarazadas, se 
impartieron otros temas de 
equidad de género en dónde 
se involucro a los alumnos 
de las escuelas primarias 
general Emiliano Zapata y  
Miguel Hidalgo y Costilla 
y telesecundaria Rafael 
Hernández Ochoa de la 
comunidad de Cerro Grande.

posibilidad de  poder empeñar 
algún objeto de valor y así 
poder subsanar sus gastos.

Los encargados de estas 
casas de empeño señalan que 
se ha visto un incremento 
de personas que acuden a 
empeñar algún objeto de valor 
o artículo a comparación del 
año pasado.

Mencionando que 
lo más que acuden a 
empeñar son celulares, 
bocinas, electrodomésticos, 
herramientas, una gran 
variedad de herramientas.

Refieren que las casas de 

empeño te prestan el recurso, 
dependiendo el valor de la 
mercancía, hay préstamos  
de tres, cinco y diez mil pesos 
y conforme transcurran las 
semanas del primer mes  
del año tendrán mayor 
afluencia ya que para muchas 
familias el préstamo prendario 
es la única alternativa de 
financiamiento.

Finalmente se informó 
que alrededor del 50 por 
ciento de las personas que 
empeñan no regresan por sus 
prendas, por lo que se ponen a 
la venta al público.
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AGENCIAS 
Guadalajara   

Barcelona vs. Real Madrid, final 
de la Supercopa de España

Tigres al pendiente 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México     

Los argentinos Lionel 
Messi y Julián Álvarez, 
los franceses Karim 

Benzema y Kylian Mbappé, el 
polaco Robert Lewandowski, 
el croata Luka Modric, el 
noruego Erling Haaland 
y los brasileños Neymar y 
Vinicius Junior, figuran en 
el elenco seleccionado por la 
FIFA para optar al 'The Best' 
como Mejor Futbolista de 
2022.

Son en total 14 los 
nominados entre los que 
se elegirá el 'The Best', que 
saldrá de una votación 
pública que se cerrará a la 
conclusión de 3 del próximo 
febrero, y que han sido 
seleccionados por un panel 
de expertos de la FIFA, en 
reconocimiento a los logros 
alcanzados entre el 8 de 
agosto de 2021 y el 18 de 
diciembre de 2022; destaca 
la ausencia de Cristiano 
Ronaldo, nuevo jugador del 
Al Nassr 

Tras el cierre de 
las votaciones, la FIFA 
anunciará los tres finalistas 
de los que saldrá el ganador 
como Mejor Futbolista del 
Año.

De los 14 seleccionados, 
4 militan actualmente en 
el París Saint Germain, 3 
en el Manchester City y 
en el Real Madrid, y uno 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México   

El belga Thibaut Courtois 
sostuvo al Real Madrid 
contra el Valencia y 

el alemán Marc-Andre Ter 
Stegen respondió con otra 
gran actuación, deteniendo 
dos penaltis en la tanda frente 
al Betis (2-4) después de un 
empate a dos goles para darle 
a Arabia Saudita su primer 
clásico en una final.

Un pase flojo atrás del 
francés Jules Kounde estuvo 
cerca de aprovecharlo su 
compatriota Nabil Fekir, pero 
el uruguayo Ronald Araujo 
llegó rápido para arrebatarle el 
balón por detrás cuando Fekir 
tenía ya superado al alemán 
Marc-Andre Ter Stegen.

Reaccionó rápido el Barça, 
un minuto después, y en el 23 se 
adelantó en el marcador, pero 
el tanto no acabó reflejándose 
en el luminoso. El gol del 

Con el pie derecho arrancó Atlas su participación en 
el Clausura 2023, luego de vencer 2-1 al conjunto de 
Mazatlán con anotaciones de Julio César Furch y 

Julián Quiñones.
Mejor noticia no pudo recibir el equipo con la ‘JuJu’ 

siendo factor una vez más dentro del terreno de juego, en lo 
que significó además la primera victoria oficial por parte 
del nuevo estratega Benjamín Mora en el fútbol mexicano 
y con los Zorros.

La polémica de la cancha quedó atrás pronto, el Jalisco 
lució en condiciones favorables y hasta se dio el lujo de 
estrenar nuevas luminarias que serán utilizadas para 
mejorar la experiencia de los asistentes.

En el campo, Mora apostó por el juvenil Ozziel Herrera 
sobre Brian Lozano y al 2’ estuvo cerca de abrir el marcador, 
pero su remate se fue apenas por un costado del marco y 
dejó a la gente con el grito de gol ahogado.

Poco fue el peligro que se observó sobre la portería de 
Camilo Vargas, que si bien tampoco tuvo un día de campo, 
fue menos exigido de lo normal, en especial durante la 
primera mitad.

Para el 31’ Julián Quiñones logró adelantar a los locales 

en el marcador luego de una gran jugada individual donde 
Ozziel Herrera le dejó solo con marco abierto, sin embargo, 
después de ser revisada en el VAR la jugada fue invalidada 
por una posición adelantada.

La Fiel tuvo que esperar hasta la segunda mitad para 
poder gritar el primer gol en la campaña de sus Zorros y 
fue de Julio Furch, que se encontró con un rebote en el 61’ 
para mandarla a guardar y poner el 1-0, rompiendo además 
una racha de 5 meses sin anotar por Liga MX.

Pero la fiesta continuó. Cuando Julio y Julián salen 
con la vela encendida, el beneficiado es Atlas. En el 74’ 
Quiñones convirtió vía penal el 2-0 luego de una falta que 
le fue cometida y que tuvo que ser sancionada por el VAR.

Mazatlán en una de las pocas que tuvo durante el 
tiempo regular logró acercarse en el marcador gracias al 
tanto de Nico Benedetti que aprovechó un mal rechace 
por parte de Camilo Vargas en el 85’ para el 2-1 pero ya no 
les alcanzó.

El camino en el 2023 comenzó para los Zorros, no será 
sencillo, pero la era Diego Cocca ha quedado atrás, Mora y 
sus dirigidos, buscarán reescribir una nueva historia que 
les permita alcanzar las mieles probadas en el último año.

Messi, Benzema 
y Mbappé 

nominados  
al mejor jugador 
en los premios  

The Best

Atlas vence 
a Mazatlán

al Barcelona, Liverpool, 
Borussia Dortmund y 
Bayern Münich.

Los 14 nominados al 
premio FIFA The Best:

- Julián Álvarez 
(Argentina/Club Atlético 
River Plate/Manchester 
City)

- Jude Bellingham 
(Inglaterra/BV Borussia 09 
Dortmund)

- Karim Benzema 
(Francia/Real Madrid)

- Kevin De Bruyne 
(Bélgica/Manchester City)

- Erling Haaland 
(Noruega/BV Borussia 09 
D o r t mu n d / M a n c he s t e r 
City)

- Achraf Hakimi 
(Marruecos/Paris Saint-
Germain)

- Robert Lewandowski 
(Polonia/FC Bayern 
Münich/FC Barcelona)

- Sadio Mané (Senegal/
Liverpool FC/FC Bayern 
Münich)

- Kylian Mbappé 
(Francia/Paris Saint-
Germain)

- Lionel Messi 
(Argentina/Paris Saint-
Germain)

- Luka Modrić (Croacia/
Real Madrid)

- Neymar (Brasil/Paris 
Saint-Germain)

- Mohamed Salah 
(Egipto/Liverpool)

- Vinícius Junior (Brasil/
Real Madrid).

español Pedri se anuló por un 
fuera de juego milimétrico 
del brasileño Raphinha, 
el autor del pase, señalado 
tras la intervención de la 
tecnología del fuera de juego 
semiautomático, estrenada en 
una competición española en 
esta Supercopa.

El polaco, sancionado en 
LaLiga Santander con tres 
partidos, volvió, tras cumplir 
el primero, con ganas, aunque 
impreciso. Hasta para su 
gol necesitó dos remates y 
culminó así una galopada del 
francés Ousmane Dembélé 
provocada por una magnífica 
maniobra de engaño en la 
salida de balón de Pedri, quien, 
con un movimiento de cuerpo 
y levantando la cabeza, hizo 
bascular a toda la presión en 
salida de balón del Betis al lado 
contrario donde iba a poner la 
pelota a Dembélé.

Quisieron demostrar 
de nuevo los de Pellegrini 

que sabían reaccionar a los 
golpes, pero, como hiciera el 
belga Thibut Courtois este 
miércoles, apareció Ter Stegen 
para desbaratar, en el minuto 
45, un disparo de Rodri al 
primer palo y otro duro del 
brasileño Luiz Henrique.

Xavi recurrió a Busquets, 
que fue suplente por sorpresa 
en el que, tras salir en el minuto 
63, sumó su partido oficial 
número 700 con la camiseta 
azulgrana.

La magia cambió de bando y 
Fekir tomó el mando, apoyado 
en  un recorte del segundo 
dentro del área, llevándose 
a tres defensas, propició el 
empate en el minuto 77 de 
Fekir, quien remató fuerte y 
duro al primer palo dentro 
del área. Esta vez no apareció 
Ter Stegen, pero a favor del 
Betis tardó cuatro minutos en 
repetirse la historia.

Otro gol del Barcelona 
anulado, esta vez a 

Lewandowski por un fuera 
de juego previo de Ferran 
Torres. Acto seguido, los 
verdiblancos dispusieron de 
otra oportunidad para marcar 
en las botas de Juan Miranda, 
tras otra acción de calidad de 
Fekir, pero, como 24 horas 
atrás, el estadio Rey Fahd vio 
una prórroga.

Ansu Fati no pudo evitarla 
en el segundo minuto de 
la prolongación, ya que su 
disparo con el exterior tras una 
carrera al espacio fue detenido 
por Claudio Bravo, pero ya en 
el tiempo extra demostró, en 
un partido especial para él, ya 
que fue contra el Betis el 7 de 
noviembre de 2020 cuando 
arrancó su calvario de lesiones, 
que a pesar de estos problemas 
físicos no ha perdido su estrella.

Marcó en el minuto 93 
con un remate de volea con 
la zurda, cruzado al segundo 
palo, que parecía decidir la 
prórroga a favor del equipo 

azulgrana, pero el Betis volvió 
a no rendirse, como el propio 
Loren, que fue quien igualó de 
nuevo el marcador.

No jugaba el delantero 
desde el pasado 20 de agosto, 
sin estar en la lista de Pellegrini 
para la Liga Europa, 13 minutos 
en la temporada... y se inventó 
un taconazo, de espaldas en 
el área pequeña, para hacer el 
2-2 y mantener la repetición 
del guion del Real Madrid-

Valencia, la otra semifinal 
decidida también en la tanda 
de penaltis.

Y, de nuevo, con un portero 
como gran protagonista. Este 
jueves le tocó a un Ter Stegen 
que detuvo dos penaltis, a 
Juanmi y William Carvalho, 
para lograr, junto al definitivo 
convertido por Pedri, que 
Arabia Saudí tenga su ansiado 
clásico en la final de la 
Supercopa de España.
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Tecos da la 
campanada 
en 55 y más

Deportivo Bocholos 
comienza con el pie derecho

Sotelo se impone en el softbol femenil
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Los Tecos Laz Car dieron 
la campanada en la 
jornada del futbol de 

veteranos legendarios 55 y 
más de Poza Rica al vencer 
con marcador final de 3-1 a la 
escuadra de OPG Amigos de 
Darío en calidad de local en 
el campo deportivo OTP de 
esta ciudad.

El plantel de los Tecos 
Lázaro Cárdenas aprovechó 
muy bien las opciones y 
errores en la defensa de 
OPG durante el tiempo 
reglamentario, para poder 
cosechar los goles de la 
victoria, mismos que caerían 
en la segunda parte del 
encuentro.

Miguel “Bona” Cerecedo 
puso adelante a OPG Amigos 
de Darío en este partido 
en el primer tiempo, pero 
este cuadro se mantuvo 
al abordaje, mismos que 
dejarían escapar algunas 
opciones ofensivas más al no 
poder concretar al momento 
de la definición.

Para el complemento, los 
Tecos comenzarían a alzar 
el vuelo con las anotaciones 
de Juan Hernández, Noe 
Bautista y Cruz Rangel para 
poder hacerse de la ventaja 3-1 
en este partido, misma que no 
dejarían escapar gracias a la 
gran actuación de su portero 
el cual sacó varias de gol en la 
línea.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El Deportivo Bocholos 
comenzó el torneo de la 
liga municipal de futbol 

amateur de Poza Rica con 
victoria en calidad de visitante 
en el campo deportivo Lorenzo 
Azua al vencer con un claro 3-1 
ante la escuadra de Osorio y 
Asociados en la segunda “D”.

Bocholos logró contar 
con cuadro completo en este 
primer partido del torneo, por 
lo cual, pudo sacar su mejor 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Automotriz Sotelo se llevó 
la victoria en su partido 
pendiente ante la novena 

de las Renegadas dentro de 
la Liga de Softbol Femenil 
Municipal de Poza Rica, duelo 
llevado a cabo en el diamante 
del campo deportivo el Chote 
de la colonia Manuel Ávila 
Camacho y que terminó con 
pizarra de 9-4.

Liga De Futbol Femenil Universitaria  
“Superacion Poza Rica” 
Temporada 2023 
Sábado 14 De Enero De 2023 
Jornada 1 
Temporada 2023 
Segunda División “A” 
Luz Adriana Acosta /Sergio Lorenzo Quiroz Cruz 
Suspendido 
Alexime Almora Vs Col Petromex  
Gana Col 27 De Septiembre 
Descansa: Necaxa Mac 
Segunda División B-1 
Elizabeth Anastacio / Ezequiel “Cheke” Marín 
Suspendido 
Bravas Independencia Vs Palma Sola 
Profe A De La Torre 
14:00 Atletico Escamilla Vs Sta. Emilia 
Ganan: Depvo Doña Paz, Depvo Calderon. 
Descansa: Chiks Independencia  
Segunda División B-2 
Heidi Soto/ Magundo Soto Montiel 
Marcelo Guzmán 
14:00 Chicas Rebel Vs Delfines De Corazon  
La Laja 
15:00 La Laja Vs Contreras Libertadoras  
Alemán De Coatzintla  
14:00 Atletico Coatzintla Vs Granjas Wucars  
Sahop 
14:00 Col Morelos Vs Chicas Sauces Udg 
Ganan: Casa Blanca Agustin Lara Fc, Juridicas Lt. 
Descansa: Chiks La Bomba. 
Segunda División B-3 
Lizbeth López 
Zacate Colorado 
15:00 Díaz Marroquín Zacate C Vs Depvo Zavala 
Ganan: Kilómetro 6, Deportivo Zavala, El Competidor Santa Emilia Y Tuzas Fc. 
Amistosos 
El Chote 
14:00 Necaxa Mac Vs Alexime Almora 
Ignacio De La Llave 
14:00 Depvo Doña Paz Vs Chiks Independencia  
Petromex 
14:00 Col Petromex Vs Col 27 De Septiembre  
Est Mpal “18 De Marzo” 
14:00 Casa Blanca Agustin Lara Fc Vs Tuzas Fc 
Delio Sánchez 
14:00 Jurídico Lt Vs El Competidor Sta Emilia  
Alemán De 52 
14:00 Guerreras Vs Pozo 10-27 
Otp 
14:00 Villa De Las Flores Vs Tecos Lazcar  
Gaviotas 
14:00 Depvo Reyes Polleria Rossy Vs Alisson Fc El Competidor  
Pepe Soto 
Bravas Independencia Vs Km 6 

Por otra parte, Bocholos 
terminaría por obtener 
los goles que le darían la 
primera victoria del torneo 
con los jugadores Alexis 

Nieto, Francisco Navarro 
y Eder Zarate, los cuales de 
despacharían con un gol cada 
uno para el marcador final de 
3-1.

juego colectivo a lo largo 
del tiempo reglamentario, 
manejando muy bien su medio 
campo y generando peligro 
en todo momento en este 
compromiso.

Osorio y Asociados busco 
hacer daño en el encuentro, 
pero sin duda alguna su rival 
lo superaría en la mayoría del 
tiempo y posesión del esférico, 
consiguiendo tan solo una 
anotación en este partido por 
conducto de su jugador José 
Córdova quedando mucho a 
deber ante su gente.

Sotelo comenzó bien el 
encuentro, cosechando un 
total de tres carreras en esta 
primera entrada, aumentando 
su ventaja por una registrada 
más en la segunda, las 
Renegadas lograrían hacerse 
presentes en el partido 
generando dos carreras en la 
segunda entrada para cerrar la 
misma con pizarra de 4-2.

La tercera entrada fue 
buena para Sotelo, ya que sus 
jugadoras lograrían aprovechar 

sus turnos en la caja de bateo 
para marcar dos carreras a 
su cuenta, descontando las 
Renegadas con una carrera 
para poner las cosas 6-3 en este 
buen duelo. Durante la cuarta 
entrada ambas novenas no se 
harían daño, mientras que en 
la quinta sumarian una carrera 
por bando, cerrando el cuadro 
de Automotriz Sotelo con dos 
carreras más en la séptima 
entrada para el marcador final 
de 9-4 sobre el diamante.
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Muere Lisa Marie 
Presley, hija única 

de Elvis Presley

La novia de Piqué reacciona 
a la canción de Shakira

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La letra de BZRP Music 
Sessions #53 ha 
causado sensación en 

redes sociales pues Shakira 
no solo habla de Piqué sino 
también de su nueva novia, 
Clara Chía Martí.

La joven de 22 años no 
dejó pasar la controversia 
y subió un video a sus redes 
sociales que fue tomado por 
muchos como una reacción 
hacia el nuevo tema de la 
colombiana.

"Tiene nombre de 
persona buena. Claramente 
no es como suena" es parte de 
la letra que Shakira añadió a 
su tema haciendo referencia 
a la nueva joven novia del 
exfutbolista.

Tras la polémica que 
ha causado Session #53  
de Bizarrap con Shakira  
por las indirectas que la 
cantante hace hacia su ex 
y la nueva pareja del padre  
de sus hijos, fue la joven  
novia de Piqué quien 
apareció en redes 
sociales supuestamente 
reaccionando a esta nueva 
controversia.

Clara Chía publicó en 
redes sociales un video 
bailando, y aunque el 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La tarde de este jueves 
12 de enero se 
informó de la muerte 

de Lisa Marie Presley, hija 
única del "rey del rock and 
roll" tras sufrir un paro 
cardiaco. 

La cantante y actriz 
fue llevada al hospital 
para requerir cuidados 
especiales; horas después, 
su madre Priscilla anunció 
su muerte.  

"Es con gran pesar 
que debo compartir la 
devastadora noticia de 
que mi hermosa hija Lisa 
Marie nos ha dejado. Era 
la mujer más apasionada, 
fuerte y amorosa que 
he conocido. Pedimos 
privacidad mientras 
tratamos de lidiar con esta 
profunda pérdida. Gracias 
por el amor y las oraciones. 
En este momento no 
habrá más comentarios", 
confirmó Priscilla en un 
comunicado a People.

Paramédicos del 
condado de Los Angeles 
fueron enviados a una 
casa en Calabasas a las 
10:37 a.m. tras recibir un 
reporte de una mujer que 
sufrió un paro cardiaco, 
dijo Craig Little, vocero 
del departamento de 
bomberos del condado.

Los paramédicos 

llegaron unos seis minutos 
después y la mujer fue 
llevada en una ambulancia al 
hospital.

Lisa Marie Presley nació 
el 1 de febrero de 1968 en 
Tennessee, Estados Unidos. 

Su alumbramiento de produjo 
exactamente nueves meses 
después de la boda entre Elvis 
y Priscilla, quienes de acuerdo 
con la autobiografía de la 
única esposa del intérprete, 
no mantuvieron relaciones 

sexuales hasta oficializar su 
relación con la ceremonia.

Presley fue cantante y 
compositora, fue madre de 
tres hijos, incluyendo a Riley 
Keough, que ganó notoriedad 
por sus habilidades de 

actuación en la serie de 
antología "The Girlfriend 
Experience", en 2016.

Lisa Presley fue pareja 
de grandes personalidades 
dentro de la industria del 
entretenimiento como 

Michael Jackson, con 
quien estuvo casada por 
dos años. Asimismo, 
mantuvo una relación con 
el actor Nicolas Cage con 
quien duró tres meses en 
matrimonio.

material se encuentra 
silenciado y no se puede 
saber qué canción la habría 

hecho bailar tanto como 
para compartirlo en redes 
sociales.

Esta acción de la joven 
de 22 años fue considerada 
por los internautas como 

una respuesta a la canción 
de Shakira, dejándole claro 
que en lugar de molestarle, se 

habría divertido con ella.
Actualmente en redes 

sociales se ha generado 
un debate a propósito de 
este tema pues algunos 
consideran que Shakira hizo 
mal al referirse de esa manera 
a Clara Chía, mientras 
que otros consideran que 
son palabras 'decentes' a 
comparación de lo que la 
joven supuestamente se 
'merecería' por haber sido 
la tercera en discordia en su 
relación.

Clara Chía Martí es la 
nueva novia de Piqué, a quien 
Shakira también menciona 
en su nueva canción. 

"Tiene nombre de persona 
buena

Claramente no es como 
suena

Es igualita que tú, uh-uh-
uh-uh

Pa' tipos como tú, uh-uh-
uh-uh

A ti te quedé grande y por 
eso estás con una igualita que 
tú...

Yo valgo por dos de 22
Cambiaste un Ferrari por 

un Twingo
Cambiaste un Rolex por 

un Casio", es la letra de la 
canción de Shakira en la que 
hace referencia a la nueva 
pareja de Gerard Piqué, 
Clara Chía Martí.
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El buen comportamiento de la esposa de El Chapo Guzmán le valdría para salir a finales de este mes o a 
principios de febrero.

Se filtran fotos de Emma 
Coronel en la cárcel 

Roxana Castellanos se une a la novena 
temporada de ‘Me caigo de risa’

Esmeralda Soto, recuerda el día que 
le diagnosticaron esclerosis múltiple

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El 2023, llegó con la 
confirmación de la 
novena temporada 

de ‘Me caigo de risa’, que 
se renueva para seguir 
ofreciendo risas y diversión 
a los televidentes.

Fue a través de redes 
sociales, que los integrantes 
de ‘La Familia Disfuncional' 
compartieron historias 
mostrando su más reciente 
reunión, con la cual 
confirman la grabación de 
la novena temporada con 
dos nuevos integrantes. 

Fue Mariazel quien en 

AGENCIAS  
Estados Unidos

Apenas unos días 
después de la 
captura de Ovidio 

N, el hijo del Chapo, en 
Culiacán Sinaloa, y dos 
días después de que se 
reportara que Coronel 
podría salir libre en 
febrero, 10 meses antes de 
que su sentencia concluya, 
empezaron a circular las 
fotos de la ex modelo que 
rápidamente generaron 
revuelo.

Vestida con tenis 
exclusivos marca Under 
Armour, y lentes de 
diseñador, así luce hoy 
la ex reina de belleza 
desde la cárcel, Emma 
Coronel. Y es justo su 
físico y lo que lleva puesto 
lo que comenzaron los 
internautas a notar y es 
que pese al tiempo dentro, 
no habría mermado en su 
buen gusto por la moda. 

Hasta el momento se 
desconoce la fecha y el 
lugar en el que fueron 
tomadas las fotografías. 
Dichas fotografías 
fueron publicadas por el 
usuario @penalozaomero, 
quien se dedica a 
compartir contenido 
sobre las organizaciones 
criminales.

Sin embargo, esta no es 
la primera vez que Emma 

Coronel es captada desde la 
prisión, pues anteriormente 
se difundió otra imagen de 
ella que se hizo viral en redes 
sociales.

En esa ocasión, fue la 
usuaria de Instagram @
maralumakeup, conocida 
por maquillar a la esposa 
del Chapo para diferentes 
eventos, quien compartió 
la fotografía, acompañada 
con el texto: “Les mandan 
saludos, plebes”.

Maralu, amiga de la 
exreina de belleza, tuvo 
una videollamada con ella, 
donde se le ve vistiendo su 
uniforme gris. La fotografía 
fue tomada de la pantalla 
de una computadora y fue 
compartida en las historias de 
Instagram de la maquillista, 
que, al poco rato, le cubrió 
el rostro a Coronel con el 
sticker de una corona.

Cabe recordar que 
Coronel fue sentenciada a 
tres años de prisión el 30 de 
noviembre de 2021, luego 
de declararse culpable por 
los delitos de tráfico y malos 
negocios por parte de su 
esposo.

En febrero de 2022, poco 
antes de ser trasladada a la 
prisión FMC Carswell, se 
reportó una reducción en la 
condena que habría podido 
dejar en libertad a la model 
en septiembre de 2023.

No obstante, la revista 
Proceso reportó el martes 

10 de enero que Coronel 
podría quedar en libertad 
incluso antes —principios 
de febrero, dice el reporte—, 
debido a atenuantes como 
buena conducta, el tiempo 
que había pasado en custodia 
previo a su sentencia y que es 
ciudadana de Estados Unidos.

Apenas dos días 
después de dicho reporte, 
empezaron a circular las 
fotografías tomadas dentro 
de la prisión. Se desconoce 
quién sale con ella en las 
fotografías, así como cuándo 
fueron tomadas, aunque 
según algunos reportes no 
confirmados son de la pasada 
navidad.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

En diciembre de 2022, 
la actriz Esmeralda 
Soto, protagonista de 

la serie La flor más bella, 
compartió con sus seguidores 
de Instagram que padece 
esclerosis múltiple, y en una 
entrevista reciente dio más 
detalles de esta enfermedad.

Como invitada al 
programa La Caminera, que 
conducen Tania Rincón, Fran 
Hevia y Fer Gay en Exa FM, 
Esmeralda recordó cómo la 
diagnosticaron y qué implica 
tener este padecimiento.

Primero, Esmeralda 
recordó cómo recibió el 
diagnóstico: “Fue fuerte 
porque yo había esperado 
una oportunidad como La 

sus historias de Instagram 
compartió que esta 
temporada tendrá a dos 
nuevos integrantes: el 
standudpero Mau Nieto y la 
actriz y conductora Roxana 
Castellanos. quien ha sido 
invitada del programa en 
diversas ocasiones.

Por otro lado, Mau Nieto 
anunció en sus historias 
el cambio de televisora, 
debido a que en 2022 
participó como conductor 
de la ‘La Academia’: “Nos 
cambiamos a la vuelta", 
escribió y posteriormente 
agradeció a sus seguidores.

"Ya es oficial, Roxana 
y yo nos integramos a la 

novena temporada de 'Me 
caigo de Risa', llevo muchos 
años trabajando solo, 
ahora aprenderé a hacerlo 
en equipo. Gracias por la 
bienvenida de ayer. No 
vemos en el 5", escribió Mau 
Nieto.

Mientras que Roxana 
Castellanos reaccionó 
al post con un “Gracias" 
en una fotografía donde 
aparece junto a Mau Nieto 
y Lalo Suárez, el productor 
del proyecto.

Hasta el momento 
se desconoce la fecha de 
estreno, pero la producción 
se encuentra afinando los 
detalles para su estreno.

flor más bella durante 14 
años, de repente dos días 
antes de empezar a grabar 
tuve la plática con mi doctor: 
‘Hablemos de discapacidad’”.

“Fue muy duro porque 
fue vivir mi luto como 
persona sana, vivir la muerta 
de esta Esmeralda, esta 
nueva Esmeralda con esta 
enfermedad. Aprender que 
tienes síntomas casi todos los 
días, no sentir la cara, la mano 
o dejar de oír es extraño”, 
detalló.

La actriz comentó que 
sintió “el yin y el yang, el 
cosmos de ‘Vas a cumplir tu 
sueño y al mismo tiempo 
parálisis’, fue una cosa así 
rudísima. Pero también ahora 
me siento más conectada 
con el cosmos porque caí 
en el mejor lugar: nuestra 

showrunner tiene esclerosis 
múltiple, la que lleva esta serie, 
entonces dentro de un mundo 
que no conozco hay alguien 
con la que puedo hablar”.

Asimismo, dijo que 
durante el rodaje de La flor 
más bella “hubo momentos 
donde… Esta enfermedad es 
de mil síntomas, entonces era 
de ‘Quiero llorar’ y me daban 
pausas; dentro de todos los 
lugares donde pude haber 
caído, caí en uno empático, 
algo que casi no pasa”.

“Lo bueno es que conocí 
a gente increíble, que amo 
hasta la fecha, pero al mismo 
tiempo era vivir el luto de 
alguien cercano que era yo; era 
extraño porque estaba muy 
feliz y de repente llegaba a mi 
casa y decía ‘Chale, esto es lo 
peor del mundo’. Siento que 

así es la vida, al final ha sido 
una gran enseñanza de saber 
que no tenemos nada seguro, 
que la vida puede cambiar en 
segundos, y en mi caso es ser 
vulnerable”, añadió.

“Hay una cosa: el 
rompimiento de ego, de ‘Yo 
puedo con todo’ y no pude 
con todo, pude con ayuda. 
Hay mucho estigma sobre 
ir al psiquiatra, pero de las 
cosas que más me salvaron 
fue atenderme a tiempo 
con el psiquiatra, tomar 
los medicamentos. Y ser 
vulnerable y hablar con los 
demás”, concluyó sobre el 
tema en la entrevista.

Así reveló Esmeralda Soto 
que tiene esclerosis múltiple

El 16 de diciembre de 2022, 
Esmeralda compartió en 
Instagram un mensaje donde 

reveló su padecimiento: 
“Dos de enero del 2022 
decidí ir al hospital porque 
se me hacía raro no poder 
abrir el ojo y tener el brazo 
dormido. Después de una 
resonancia magnética, 
se acercó mi neurólogo a 
decirme que, en efecto, tenía 
esclerosis múltiple remitente 
recurrente”.

“No entendía nada, mucho 
menos lo que implicaba tener 

una enfermedad crónica, solo 
podía pensar en que tenía 
coreografías que aprenderme. 
Dos días antes de empezar a 
grabar La flor más bella tuve 
la plática con mi doctor sobre 
discapacidad. Ahí me cayó el 
20. Un día estás bien y al otro 
escuchas cómo tu cerebro se 
puede encoger, puedes dejar 
de hablar y comienzas a morir 
más rápido que los demás”, 
detalló.



Hombre fallece tras 
ser atropellado 

Infarto le arrebata la vida 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Fuerte accidente se registró 
la tarde de este jueves 
sobre la carretera México-

Tuxpan km 6 del municipio 
de Tihuatlán entre dos 
vehículos particulares dejando 
como saldo cuantiosos daños 
materiales y una persona 
lesionada.

Personal de la secretaría 
de seguridad pública tomó 
conocimiento del hecho en el 
sitio se encontraba siniestrada 
una camioneta Ford lobo de 
color roja la cual se impactó 
de frente contra un automóvil 
Volkswagen tipo Bora el cual 
tras el impacto salió proyectado 
contra la barda perimetral de 
una empresa dedicada al ramo 
petrolero.

El accidente se registró 
cerca de las 6:30 de la tarde 
por lo que personal de la 
secretaría de seguridad pública 
se hizo cargo del percance así 
como elementos de la guardia 
nacional quiénes ordenaron el 
traslado de ambas unidades al 
corralón mientras se deslinda 

REDACCIÓN NORESTE 
Espinal, Veracruz

Una persona del 
sexo masculino fue 
atropellada por un auto 

fantasma y perdió la vida, el 
responsable huyó para evadir 
toda responsabilidad.

Los hechos fueron sobre la 
carretera Espinal-Coyutla, a 
unos 100 metros de la bodega 
de la Coca-Cola, sobre la cinta 
asfáltica quedó el cuerpo de 
un varón destrozado tras ser 
brutalmente arrollado por una 
unidad automotriz.

Datos proporcionados 
por algunos curiosos, 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz

Una persona de la 
tercera edad, acudió 
a un recibir una 

consulta médica  en un 
consultorio que se ubica 
en la zona centro,   pero 
sin más se desvaneció, los 
cuerpos de emergencia 
cuando llegaron nada 
pudieron hacer, por lo 
que de inmediato dieron 
aviso a las autoridades 
correspondientes.

Los lamentables hechos 
fueron en el consultorio 
que está aún costado de una 
farmacia  de similares, en la 
calle Artes esquina Cinco de 
Mayo, algunas personas que 

Encontronazo 
frente al Hípico 

En Tihuatlán 
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responsabilidad entre los 
involucrados.

De acuerdo con 
testigos del percance 
automovilístico fue el 
automóvil Volkswagen que 
presuntamente invadió el 
carril ocasionando con esto 
que fuera embestido por la 
camioneta la cual quedó 
completamente destrozada 
resultando lesionado en su 
interior el conductor de la 
misma.

Luego de realizar 
las maniobras 
correspondientes, la 
vialidad sobre la carretera 
México-Tuxpan quedó 
liberada por personal de 
Guardia Nacional, quiénes 
pondrán a disposición de la 
Fiscalía General del Estado 
ambas unidades, para que 
mediante de un dictamen 
de causalidad se determiné 
la responsabilidad de cada 
uno de los involucrados.

Hasta el cierre de la 
edición, el estado de salud 
de los ocupantes de ambas 
unidades era reportado 
estable y fuera de peligro.

mencionaron que fue una 
camioneta blanca o amarilla, 
la que atropello al masculino 
y lejos de detenerse huyó del 
lugar a toda prisa.

En tanto otros  
automovilistas solicitaron la 
intervención de las unidades 
de emergencias, pero fue en 
vano, ya que  el hombre que 
hasta el momento se encuentra 
en calidad de desconocido, ya 
no contaba con signos vitales.

Elementos de la Policía 
Municipal llegaron para 
tomar conocimiento de los 
hechos y acordonaron el área, 
en espera de las autoridades 
ministeriales y periciales para 

encargarse de las diligencias 
correspondientes.

Por espacio de varios 
minutos el tramo carretero  
fue cerrado a la circulación,  

porque el cadáver quedó a 
media carretera y  hasta que 
levantaron los restos se volvió 
a abrir para el paso de las 
unidades.

estaban cerca solicitaron la 
presencia de los elementos 
de Protección Civil.

Se informó que el 
infortunado sujeto acudió 
con el médico, pues tenía 
un fuerte dolor en el pecho, 
el médico de inmediato le 
brindó la atención pero de 
repente  el hombre cayó en 
el piso.

Los cuerpos de 
emergencia llegaron de 
inmediato para brindarle los 
primeros auxilios y llevarlo 
al hospital, pero el hombre 
lamentablemente murió al 
parecer a consecuencia de 
un infarto.

Al lugar llegaron los 
elementos de la Policía 
Municipal, quienes de 

inmediato acordonaron 
el área, en espera de  

personal de la Fiscalía para 
realizar las diligencias 

correspondientes y 
posteriormente entregar 

los restos del hombre a sus 
familiares.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz                   

Un elemento de la 
Policía Ministerial fue 
atropellado por un 

hombre a quien iba a capturar 
en la unidad habitacional El 
Coyol, municipio de Veracruz; 
el automóvil fue asegurado. 

El hecho se registró la tarde de 
este jueves, cuando un elemento 
de la citada corporación bajó de 
su unidad y se le atravesó a un 
automóvil Nissan, tipo Tsuru 
en el cual viajaba un hombre a 
quien iba a capturar.

Lo anterior sucedió sobre la 
avenida Eje 1 Poniente, a la altura 
de la tienda de autoservicio 
Chedraui.

Sin embargo, el 
automovilista al percatarse del 
ministerial, le aventó el auto 
atropellándolo para luego huir 
con rumbo desconocido.

Compañeros del agraviado 

ARTURO ESPINOZA 
Còrdoba, Veracruz                      

Una joven de 21 años de 
edad fue acuchillada 
tras oponerse a un 

robo en la colonia El Pueblito, 
municipio de Córdoba.

El hecho se registró este 
miércoles jueves, cuando una 
joven de nombre Guadalupe, 
de 21 años de edad caminaba 
por la calle Aldama de la 
citada colonia.

La joven se dirigía a tomar 
su autobús pero antes de llegar 
a la avenida 1, fue interceptado 
por un sujeto quien le exigió 
sus pertenencias. 

Debido a lo anterior la 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapaa, Veracruz                      

Una mujer habría sido 
lesionada a balazos tras 
un ataque armado en la 

colonia Veracruz, municipio 
de Xalapa.

El hecho se registró la tarde-
noche de este jueves, cuando 
vecinos de la avenida Ebano, 
de la citada colonia, cerca 
de la terminal de autobuses 
pidieron auxilio al número de 
emergencias 911.

Los testigos mencionaron 
que una mujer había sido 
atacada a balazos por un sujeto 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapaa, Veracruz                      

Dos hombres fueron 
detenidos tras cometer 
un asalto a mano 

armada a un cuentahabiente 
en el centro comercial Plaza 
Ánimas, municipio de Xalapa.

El hecho se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
una persona que había sacado 
presuntamente 500 mil pesos 
de un banco en la citada plaza 

Atropellan a ministerial 
al cumplir una orden de 

aprehensión en Veracruz

Acuchillan a una joven tras robo en Córdoba

Mujer herida a balazos en Xalapa

Dos detenidos tras atraco armado en Xalapa

pidieron auxilio al número 
de emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Estatal y paramédicos de la Cruz 
Roja.

Minutos después los 
socorristas atendieron al 
atropellado, trasladándolo a 
un hospital mientras que los 

uniformados implementaron 
un operativo de búsqueda del 
responsable.

Minutos más tarde el 
vehículo fue encontrado 
abandonado, siendo asegurada 
por el personal policiaco y 
puesta a disposición de la 
autoridad ministerial.

joven se opuso por lo que el 
asaltante la acuchilló varias 
veces para luego huir, con sus 
pertenencias. 

Lesionada la joven 
llegó a pedir auxilio a un 
supermercado, donde los 
clientes pidieron auxilio al 
número de emergencias 911.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Municipal y 
paramédicos de la Cruz Roja, 
quienes a su arribo atendieron 
a la joven.

Minutos después la 
lesionada fue trasladada a un 
hospital, mientras que los 
uniformados implementaron 
un operativo en búsqueda de 
ladrón sin lograr su captura.

armado, siendo canalizado 
el apoyo a la Policía Estatal y 
Municipal.

Al lugar llegaron 
paramédicos del grupo 
Pantera, quienes tras su arribo 
atendieron a una mujer para 
luego trasladarla a un hospital.

La fuente indicó que en un 
principio se informó que había 
sido apuñalada, pero al llegar los 
uniformados se confirmó que 
había sido atacado a balazos.

Los uniformados 
implementaron un operativo 
en búsqueda del de los 
responsables, sin lograr su 
captura hasta el momento.

comercial, había sido atacada.
El apoyo fue canalizado 

a la Policía Estatal, quienes 
tras entrevistarse con el 
agraviado confirmaron el robo, 
implementando un operativo 
con las características de los 
ladrones.

Minutos después en la 
avenida Lázaro Cárdenas, a la 
altura de la tienda Sam’s club, 
fue interceptado un automóvil 
Nissan, tipo Platina, color 
gris en el cual presuntamente 
viajaban los asaltantes.

Posteriormente los 
detenidos fueron trasladados al 
cuartel Heriberto Jara Corona, 

donde la delegación jurídica 
determinará su situación legal.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Durante la madrugada 
de este jueves, 
elementos de la policía 

Estatal detuvieron a dos 
sujetos y a una dama, los cuales 
en su poder traían yerba seca 
con las características de la 
marihuana aproximadamente 
un kilo 200 gramos. 

Está detención se registró 
sobre la calle Montes de oca 
de la col 27 de septiembre, 
ahí fue detenido Cristian  
“N”  el cuál se desplazaba en 
una motocicleta color negra, 
mientras que el segundo 
fue detenido sobre la calle 
República del Salvador 
esquina con Morelos de la 
misma colonia, esta persona 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

El conductor de un 
camión de transporte 
con razón social 

Ramírez, terminó impactado 
en la parte trasera de un 
vehículo Dodge actitud 
de modelo atrasado con 
matrícula de circulación 
YKU 81-16 del Estado de 
Veracruz.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró ayer por la 

mañana entre un auto 
Chevrolet Chevy y una 
camioneta Audi.

Esto sucedió sobre la 
parte baja del distribuidor 
Vial con dirección al bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines.

En torno a los hechos, 
se sabe que el conductor de 
auto Chevrolet Chevy trató 
de hacer una maniobra 
pero su auto presentó una 
falla mecánica y terminó 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz    

Conductor de un 
taxi impactó a un 
motociclista, quien 

resultó herido, el ruletero 
llevó al lesionado al hospital 
para que fuera atendido por 
un médico.

El accidente fue  entre 
la avenida Francisco I. 
Madero y 20 de Noviembre,  
cuando el conductor del 
taxi número 1344 intentaba 
ingresar de la arteria 
principal hacia 20 de 
Noviembre, pero no tomo en 

Viernes 13.01.2023

Andaban bien 
surtidos de mota 

Camión de transporte destroza auto 

Se impacta contra camioneta Audi 

Taxi impactó a una moto 

fue identificada como Lían, 
así mismo la tercera persona 
fue intervenida sobre la calle 
Morelos de la misma colonia.

Estás tres personas fueron 
llevadas y trasladadas a la 
coordinación de la SSP ubicada 
sobre la colonia Miguel 
Hidalgo para posteriormente 
ser puestas a disposición de la 
autoridad correspondiente.

Se logró saber que estás 
detenciones se llevaron a cabo 
por trabajos de inteligencia 
y llamadas anónimas ante el 
número de emergencia 911.

Cabe mencionar que lo 
asegurado también fue puesto 
ante la Fiscalía General del 
Estado.

Sin embargo, las 
autoridades seguirán 
trabajando constantemente 

y realizando trabajos de 
inteligencia, así como retenes 

en diferentes puntos de la 
ciudad para garantizar la 

seguridad de la ciudadanía y 
disminuir el índice delictivo 

en diferentes puntos de la 
ciudad.

Este accidente se registró 
sobre bulevar Lázaro 
Cárdenas esquina con calle 
Juan Escutia de la colonia 
Ricardo Flores Magón.

Testigos de lo sucedido 
indicaron que el conductor 
del camión conducía a exceso 
de velocidad, y al llegar a la 
esquina de las calles antes 
mencionadas la pesada 
unidad ya no pudo frenar al 
alto total.

A pesar del fuerte 
impacto ambos conductores 
resultaron ilesos, las 
aseguradoras y personal 
de tránsito del estado 
acudieron para realizar el 
peritaje correspondiente 
posteriormente ordenaron 
el retiro de las unidades. 

Los ajustadores llegaron 
aún acuerdo para reparar los 
daños y así evitar sea enviado 
a un corralón.

proyectado contra la parte 
trasera de la lujosa camioneta 
ocasionándole cuantiosos 
daños.

Ni uno de los conductores 
resultó lesionado por lo que 
no llamaron a los cuerpos de 
emergencias.

Elementos de Tránsito 
del Estado acudieron para 
tomar conocimiento y 
dieron vialidad para evitar 
algún otro accidente.

Minutos después los 
autos fueron llevados a un 
corralón en espera de que 
las aseguradoras lleguen a 
un acuerdo para reparar los 
daños ocasionados.

cuenta la motocicleta que era 
manejada de forma normal 
por una persona. 

No hubo intervención 
de Tránsito del Estado ni 
de Protección Civil, porque 

el trabajador del volante 
convenció al lesionado de ir a 
un hospital cercano.



www.noreste.net Nota Roja4
Viernes 13.01.2023

Impactados por 
una aplanadora 

Convulsiona y es internado 
en el Hospital Civil 

Aparatoso choque 
en el libramiento 

de Tuxpan

Sufre caída y se fractura una pierna 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una aplanadora 
que se quedó 
presuntamente sin 

frenos chocó con 4 vehículos 
que se encontraban 
estacionados provocándoles 
cuantiosos daños materiales.

Elementos de vialidad 
informaron que este 
accidente ocurrió en la calle 
Rivera del Pescador, de la 
congregación de la Mata 
de Tampamachoco, de esta 
localidad.

En el lugar una aplanadora 
marca Dynapac tipo CA250, 
que realizaba labores de 
emparejamiento de una 
calle que será pavimentada al 
parecer se quedó sin frenos y 
chocó con cuatro unidades 
estacionadas.

Los vehículos afectados 
son una camioneta marca 
Dodge tipo Journey, 
color rojo, con placas de 
circulación YAD476A del 
estado de Veracruz, así como 
un automóvil Marca Ford 
tipo Focus, color blanco, 
sin placas, así como un 
coche marca Chevrolet 
tipo Malibú, color negro, 
con placas XYH616B del 
estado de Veracruz y una 
motocicleta marca Italika 
tipo FT150, color negro con 
verde, con placas 70YGN7 
del estado de Veracruz.

Según lo informado la 
aplanadora hacía labores de 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un septuagenario que 
se encontraba en 
su domicilio sufrió 

una crisis convulsiva y 
tuvo que ser auxiliado por 
paramédicos e internado en 
la clínica del Seguro Social.

La información da a 
conocer que estos hechos se 
registraron en un domicilio 
localizado en la carretera a 
la Barra Norte, a la altura de 
la colonia La Calzada, de esta 
localidad.

El lesionado responde al 
nombre de Andrés R.L., de 
79 años, quien resultó con 
un fuerte golpe en la cabeza 
producto del golpeteo de su 
cuerpo contra el suelo.

Los informes dan a 
conocer que el ahora 
lesionado se encontraba 
en su casa y tuvo una crisis 
convulsiva, por suerte su 
familia se encontraba en 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer que 
presuntamente sufrió 
un accidente dentro 

de su casa fue auxiliada por 
paramédicos de Cruz Roja 
y canalizada al Hospital 
Civil Emilio Alcázar para su 
atención médica.

Fuentes de la SSP 
Municipal dan a conocer 
que los hechos se registraron 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura de 
la colonia Los Mangos, de 
esta localidad.

En el sitio, una mujer 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
registrado en el 
libramiento de esta 

localidad deja como único 
saldo cuantiosos daños 
materiales, elementos 
de Tránsito Municipal 
acudieron para tomar 
conocimiento y enviaron los 
vehículos al corralón.

El percance ocurrió en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos esquina con la calle 
2 de abril, de la colonia 
Centro, de esta localidad.

Las unidades que 
participaron en el suceso 
son un automóvil Toyota 
tipo Yaris, color rojo, 
modelo 2017, con placas 
de circulación YPA863A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Luis Santiago 

emparejamiento de una calle 
que va hacer pavimentada se 

quedó sin frenos y chocó con 
los vehículos por suerte no 

hubo lesionados.
Elementos de Tránsito 

Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron las 

unidades al corralón, para los 
trámites correspondientes.

ese momento y solicitaron 
el auxilio de los socorristas 
quienes destacaron que 

del nombre Mariana R.J., de 
48 años, de ocupación ama 
de casa fue atendida por los 
paramédicos al presentar 
una probable fractura en 
la pierna derecha luego de 
sufrir un supuesto accidente 
al interior de su casa.

Es de mencionar que 
familiares no aportaron 
mayor información al 
respecto de lo sucedido  
a los uniformados y se 
limitaron a decir que se 
trataba de una situación 
personal por lo que los 
uniformados se retiraron de 
la zona y continuaron con 
sus recorridos de vigilancia.

por el tipo de presión que 
presentaba en la cabeza 
tenía que ser examinado por 

médicos especialistas pero 
por fortuna fue reportado 
como estable.

O.R., de 19 años, se 
impactó con un coche 
de alquiler marca Nissan 
Versa, colores oficiales con 
número económico 979, 
con placas de circulación 
A358XEK del estado de 
Veracruz, conducido por 
Luis Alberto V.P., de 29 
años, quién manifestó que 
no pudo evitar el impacto.

Trascendió que el 
taxista circulaba por 
el libramiento Adolfo 
López Mateos y el coche 
particular salió de la calle 2 
de abril, pero su conductor 
no hizo alto total y provocó 
el aparatoso percance.

Finalmente la 
Dirección de Tránsito 
Municipal dio a conocer 
que las unidades fueron 
remolcadas al corralón 
para los trámites 
correspondientes.


